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Entidades criticam viés político na 
ampliação da área mineira da Sudene
Professores do Norte de 
Minas são selecionados 
para a fase semifinal da 
OLP

EDUCAÇÃO 7

EDUCAÇÃO 7

Montes Claros, sexta-feira 15 de outubro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6563

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,51

Cotação eUrO - real

R$ 6,39

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 32º
Min. : 21º

Debater e refletir sobre a fraude em trabalhos 
acadêmicos e pesquisas científicas é um dos prin-
cipais objetivos do 1º simpósio de Integridade 
Acadêmica, em formato virtual que acontece no 
período de 20 a 22 de outubro. A evasão nas uni-
versidades também será discutida no simpósio, 
que terá acesso gratuito. 

A união de esforços do senador Car-
los Viana (PSD), vice-líder do presidente 
Jair Bolsonaro no Senado, juntamente 
com o deputado estadual Arlen Santiago 
(PTB) fez com que as obras da constru-
ção da barragem de Jequitaí retornassem 
as atividades após 20 anos paralisadas. 
Com isso, trouxe esperanças e alento 
para o povo norte-mineiro, que já não 
acreditava na possibilidade de constru-
ção dessa importante barragem, que 
beneficiará 16 cidades da região (quase 
630 mil pessoas) com o abastecimento 
de água e irrigação. 

O secretário nacional de Promoção e De-
fesa dos Direitos da Pessoa Idosa, do Minis-
tério da Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos, Antonio Costa, estará na Associa-
ção de Municípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams), na próxima quarta-feira (20). 
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Evasão escolar e 
fraudes em trabalhos 
acadêmicos são 
debatidas

“A união de forças possibilitará 
a construção da barragem de 
Jequitaí”, diz Carlos Viana 

DIVULGAÇÃO

Secretário nacional
vem discutir políticas 
públicas para idosos

A geração de energia elétrica a partir da fonte solar está presente em 
844 dos 853 municípios de Minas Gerais, primeiro Estado do país a atin-
gir 1 GW (gigawatt) em potência instalada de geração distribuída (GD), 
de acordo com dados da Aneel. Significa mais renda, empregos locais, 
economia da água dos reservatórios, energia limpa e tributos a serem 
aplicados pelas prefeituras em saúde, educação e infraestrutura, dentre 
outros serviços essenciais ao cidadão. 

“Energia solar beneficia quase 
100% dos municípios mineiros”, 
destaca Gil Pereira Em discussão no Congresso 

Nacional, a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 05/21, 
altera a composição do CNMP, 
órgão responsável pela fiscali-
zação administrativa, financei-
ra e disciplinar do Ministério 
Público.

Marcelo Freitas é contra PEC que retira 
autonomia do Ministério Público 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 5

POLÍTICA 5

POLÍTICA 4

A Agência de Desenvolvimento do Norte de Minas (Adenor), Associação Comercial e Industrial 
de Montes Claros (ACI), Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), Conselho 
de Desenvolvimento Sustentável de Montes Claros e a Sociedade Rural de Montes Claros soltaram 
nota à comunidade onde criticam a ampliação da área mineira da Sudene, com mais 81 municípios 
do Leste de Minas, por entenderem que descumpriram os critérios técnicos para darem cunho 
politico ao ato.

REGIONAL 9

REGIONAL 9

REGIONAL 11

Pirapora melhora na 
frota do SAAE com novo 
caminhão
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O procurador-geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Jr, comemo-
ra, além dos 10 meses em que está à frente do Ministério Público do 
Estado, a compra do edifício do BMG, que fica em frente a Procura-
doria Geral de Justiça do Estado. No local vai funcionar a Unidade 
de Combate ao Crime e à Corrupção do Ministério Público. Dentre 
outras coisas, a Unidade vai combater crimes de agentes políticos.

 GOVERNO DE MINAS PODE TER qUE PAGAR R$ 30 BI à UNIãO

O ministro Luís Roberto Barroso, do Supremo Tribunal Federal, 
voltou a pressionar o governador Romeu Zema para que o Estado faça 
a adesão ao Regime de Recuperação Fiscal do governo federal. Para 
aderir ao programa, o governo precisa da autorização da Assembleia 
Legislativa, mas o projeto continua parado na casa. Sem a aprovação, 
o governo pode ser obrigado a desembolsar R$ 30 bilhões, referente a 
parcelas da dívida do Estado com a União.

AUMENTA O NúMERO DE PENSõES POR MORTE

O número de pensões por morte no INSS aumentou 61,7% no 
primeiro semestre de 2021, em meio à segunda onda da pandemia 
de Covid-19, se comparado ao mesmo período de 2019, quando a 
doença ainda não tinha se instalado no país. Antes do surgimento do 
coronavírus, em 2019, foram concedidas 177.988 pensões por morte, 
o que representa pagamentos de R$ 286,8 milhões. Agora, no primei-
ro semestre de 2021, o número de benefícios adquiridos disparou, 
chegando a 287.906 no período. Em valores, o montante ficou em R$ 
493,6 milhões.

INFLAçãO AVANçA NO PAíS

Em setembro, o índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
atingiu 1,16%, a maior variação para o mês em 27 anos, resultado que 
preocupa o economista Fábio Romão, no momento vários problemas 
concomitantes que colocam mais pressão nos preços. Entre os com-
plicadores destacados por ele, estão á cotações dos bens industriais 
impulsionadas pela escassez de matérias-primas, a elevação dos pre-
ços administrados puxados pela energia elétrica e pelos combustíveis 
e, também, o potencial aumento dos serviços, que deve ser chancela-
do pela retomada das atividades. Nas contas do economista, a inflação 
em 12 meses atingiu o pico em setembro, com alta de 10,25%, mas 
deve desacelerar e fechar o ano em 8,7%. Para o ano que vem, Romão 
espera uma inflação de 4,5%

SITE DO “LE MONDE” DESTACA CRESCIMENTO 
DE NEONAZISTAS NO BRASIL

O site do jornal francês “Le Monde” destacou ontem na coluna do 
seu correspondente no Rio de Janeiro, Bruno Meyerfeld visível e des-
complexado. Meyerfeld descreve cenas de vídeos que viralizaram nas 
redes sociais do aniversário de um jovem gaúcho comemorado com 
um bolo estampado com a foto de Hitler. Cita diversos casos como o 
de um homem fotografado exibindo uma suástica no braço em Minas 
Gerais, em 2019, e o de um homossexual que foi espancado em Belo 
Horizonte por um grupo de agressores que ainda lhe desenharam 
uma suástica na testa.

 BRASIL TERÁ PRIMEIRO “REALITy” SOBRE POLíTICA

O ex-governador de São Paulo Márcio França, PSB, e pré-candidato 
à eleição, será o apresentador do primeiro reality sobre política do 
Brasil. “O Político” terá seis episódios e terá transmissão pelo canal de 
França no youTube. Os participantes terão de enfrentar desafios relati-
vos a temas de impacto na sociedade e, ao final de casa episódio, dois 
participantes serão eliminados. O vencedor do reality receberá um 
troféu e ganhará uma bolsa para um curso de ciência política. Poderão 
participar pessoas com 18 anos ou mais, com ensino médio completo, 
que residem em São Paulo e que querem seguir carreira na política.

Como aumentar a produtividade 
no trabalho: riscos e métodos

Salvar a dignidade também 
é salvar a vida (Parte 1)

FÁBIO LIMA
CONSULTOR E MENTOR DE EMPRESÁRIOS E ExECUTIVOS, 

ESPECIALISTA EM FINANÇAS EMPRESARIAIS. CEO DA LCC – LIGhT 
CONSULTING E COAChING

DOUGLAS CRISPIM
MéDICO GERIATRA, PALIATIVISTA E PRESIDENTE DA 

ACADEMIA NACIONAL DE CUIDADOS PALIATIVOS

Antes de entender quais são 
as boas práticas para aumentar a 
produtividade do negócio, é fun-
damental compreender que as em-
presas enfrentam riscos muito altos 
quando não se preocupam com a 
produtividade, não só em relação 
a entregas e execução de serviços, 
mas também em relação à saúde 
dos funcionários. Alguns dos distúr-
bios que podem surgir resultantes 
dessa desatenção são:

Síndrome das 3 da Tarde: Nome-
ada pelo horário em que a produ-
tividade geralmente começa a cair, 
a “Síndrome das 3 da Tarde” pode 
afetar qualquer nível de trabalha-
dor, até mesmo os em cargos de 
menor pressão. Diretamente rela-
cionada com a queda dos níveis de 
cortisol, hormônio que tem papel 
fundamental no gerenciamento do 
estresse e na resolução de proble-
mas, a síndrome pode ser combati-
da com medidas de aplicação bem 
simples – entre elas, a listagem de 
afazeres, a priorização baseada em 
dificuldade e o estabelecimento 
realista de metas. Tirar pequenas 

pausas ao longo do dia e fazer algo 
prazeroso durante esse tempo tam-
bém ajudam a manter a motivação 
lá em cima, assim como estabelecer 
um sistema de recompensas atrela-
do à realização das tarefas.

Síndrome de Burnout: A pala-
vra “burnout” é inglesa e significa 
“queimar-se por inteiro”, o que 
define bem a síndrome. É o resul-
tado de uma mistura de exaustão 
extrema com estresse, causados 
principalmente pelo trabalho, e 
afeta não só a produtividade, mas 
também a saúde física e mental do 
trabalhador. Além da queda drástica 
de produtividade, seus principais 
sintomas incluem apatia, mau hu-
mor, insônia, problemas gástricos e 
tensão muscular acentuada. Se não 
tratada, pode causar quadros de 
depressão e até mesmo levar a um 
colapso nervoso.

Melhor produtividade: como 
conquistar?

Para aprimorar a produtividade, 
o primeiro passo a ser tomado é a 

organização. Mapear todos os pro-
cessos e organizá-los por ordem de 
prioridade e velocidade de execu-
ção ajuda muito na hora de saber 
qual a melhor maneira de realizar 
todas as tarefas, e até mesmo para 
organizar em qual horário cada coi-
sa deve ser feita – útil, por exem-
plo, para combater a Síndrome das 
3 da Tarde. Um recurso importante 
é o mapeamento de processos e 
organização de tarefas, com o obje-
tivo de aumentar a produtividade e 
eficiência de empresas.

Indicadores de desempenho 
também podem ser boas ferramen-
tas para dar um gás na motivação: 
completá-los pode dar uma ótima 
sensação de realização e satisfação, 
ativando a parte do nosso cérebro 
que aprecia recompensas depois 
do esforço e liberando dopamina, 
substância que dá a sensação de 
felicidade.

Métodos mais simples também 
podem ajudar no curto prazo: um 
estudo da Universidade de que-
ensland descobriu que plantas no 
escritório podem aumentar a pro-
dutividade dos funcionários em até 

15%. Ultimamente, levar pets para o 
trabalho também tem servido para 
harmonizar e transformar o ambien-
te em um lugar mais aprazível e com 
melhor convivência entre os colabo-
radores.

As técnicas de gerenciamento de 
tempo também podem ser úteis no 
dia a dia. A mais conhecida é a Po-
modoro. Criada pelo italiano Fran-
cesco Cirillo, ela consiste em usar 
um timer para criar blocos de 25 
minutos de trabalho e 5 minutos de 
descanso – após 4 blocos (ou seja, 2 
horas), tira-se uma pausa para des-
canso de cerca de 15 ou 20 minutos, 
e depois, de volta ao trabalho. Cui-
dar da alimentação e praticar exer-
cícios físicos regularmente também 
são métodos de aumento de produ-
tividade comprovados pela ciência.

Manter um canal de comuni-
cação aberto em toda a empresa 
aumenta a confiança do funcioná-
rio no empregador, causando um 
efeito direto e positivo enorme na 
motivação geral. Nesse sentido, a 
Pesquisa de Clima pode ser um di-
ferencial na gestão de pessoas da 
organização.

quando recebemos o diagnós-
tico de uma doença grave, crônica 
ou que ameace a vida, muita coisa 
muda. Um turbilhão de sentimen-
tos, sintomas, lutos e mudanças 
surgem e mudam tudo dali pra 
frente. Podemos dizer que o resul-
tado de tudo isto é o sofrimento, 
em suas diversas formas e padrões.

No início, quase que instinti-
vamente, buscamos a famigerada 
“cura”, desejamos que tudo seja 
algo agudo e que a medicina traga 
a solução definitiva. Herdamos este 

pensamento cartesiano de uma me-
dicina de décadas atrás, em que a 
encruzilhada era menos ramificada, 
tínhamos cura ou morte, e a histó-
ria acabava ali.

De repente, nem cura nem mor-
te, uma terceira via que nos leva a 
um convívio e readaptação da vida 
à doença. Tratamentos mais mo-
dernos ampliam o tempo de vida, 
“freiam” a doença, mas nem sem-
pre sentimos alívio. A imagem que 
fica ainda é de que ela está ali, e 
ela inexoravelmente, com ou sem 

a medicina, segue somente adiante, 
nos levando ao inevitável momento 
de finitude.

O maior problema acontece nes-
se “meio”. Do dia em que sabemos 
a verdade, até o momento em que 
a morte chegará, o fato é que po-
dem se passar anos em boa parte 
dos casos. Aqui nesse intervalo há 
vida, mas nem sempre ela é vista. 
Enquanto a medicina observa os re-
sultados de novos tratamentos para 
controlar e modificar a doença, a 
vida segue com sintomas físicos e 

com aquela dor inexplicável...
Certa vez uma paciente me dis-

se: “você conseguiu tirar a dor do 
meu corpo, agora ficou uma que 
aperta lá no fundo, que por vezes 
me faz ter vontade de sair gritando, 
por outras de encolher e dormir”. 
E ao perguntar o que eu podia fa-
zer para ajudar ela continuou: “só 
esteja por perto me protegendo 
de sofrer mais”. E então a gente foi 
aprendendo a explicar os cuidados 
paliativos de forma simples e verda-
deira.

2 OpiniãO
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Uma Unidade para 
combater o crime 
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Muitas pessoas, com o coração 
enorme, acabam emprestando a se-
nha do seu sinal de Wifi ao vizinho. 
Tudo bem. É uma solidariedade com 
a boa vizinhança. Mas, qual risco você 
pode ter ao fazer este gesto solidário?

Bom, primeiro que o vizinho po-
derá navegar por sites que você não 
concorda e, o número registrado no 
IP conveniado com a operadora do 
sinal é o seu. Portanto, se ele navegar 
por caminhos escusos, você poderá 
ser identificado como coparticipe 

de um crime, seja pedofilia, invasão 
de redes do governo, espalhar “fake 
News” e outras espionagens que por 
acaso ocorra.

ENTãO NãO É BOM  EMPRESTAR 
O SINAL? | Depende de como, quan-
do e por quanto tempo isto ocorrerá. 
Afinal, quem contrata um serviço 
quer uma rede rápida, segura e que 
lhe permita assistir filmes, se divertir 
com games rápidos e, ao compar-
tilhar, essa qualidade cairá. Afinal, 
este vizinho poderá “reemprestar” a 

senha para um visitante, um outro 
vizinho, um amigo e, depois, quem 
terá controle sobre quem usa?

Veja exemplos de restaurantes, 
lojas de departamento, bares, enfim, 
estabelecimentos que ofereçam pro-
dutos e serviços. Alguns possuem 
internet liberada, outros fornecem a 
senha na hora e, depois alteram pe-
riodicamente.

Mas, o empresário esperto e an-
tenado poderá, a partir daí, enviar 
publicidades para o cliente que logou 
em seu sinal de Wifi, afinal, o compar-

tilhamento de sinal é mutuo. Deu pra 
entender?

Além do mais, suas senhas e sites 
visitados poderão ser descobertos se 
o dono da rede Wifi, do roteador, ti-
ver um programa que captura senhas.

quem deve pensar bem se quer 
problema ou não, é quem tem o bom 
coração, pois quem não consegue 
pagar para desfrutar das maravilhas 
da internet, não pode ser 100% ex-
celente e, ademais não se conhece o 
que vai ao coração do outro, não é 
mesmo?

Passei a senha do Wifi, e agora?
GREGÓRIO JOSé

JORNALISTA, RADIALISTA, FILÓSOFO COM 
PÓS-GRADUADO EM GESTÃO ESCOLAR E MBA EM GESTÃO PúBLICA

é assim que morre uma 
democracia (Parte 1)

IGOR MACEDO DE LUCENA
ECONOMISTA E EMPRESÁRIO, DOUTORANDO EM 

RELAÇõES INTERNACIONAIS NA UNIVERSIDADE DE LISBOA

A situação ficou tão séria que Pe-
quim preparou um ataque militar à 
cidade, o que foi considerado pela 
Inglaterra uma ‘quebra’ do acordo de 
devolução, o que levaria o ocidente a 
ver Pequim como um agente que não 
honra seus acordos. Então, os Chine-
ses recuaram nessa iniciativa, contu-
do adotaram uma abordagem de polí-
tica interna com a aprovação da Lei de 
Segurança Nacional de Hong Kong.

Os detalhes da nova legislação 
foram mantidos em segredo; nem 
mesmo a líder da cidade de Hong 
Kong, Carrie Lam, os conheceu, até 
que a nova lei foi publicada apenas 
em chinês, em 30 de junho de 2020. 
A nova lei entrou em vigor imediata-
mente após a publicação com o título 
“A Lei da República Popular da China 
sob a proteção da Segurança Nacio-
nal na região administrativa especial 
de Hong Kong”, na prática retirando 
o poder de autolegislação de Hong 
Kong e desafiando toda a comunida-
de internacional.

Entre os principais pontos da 
nova lei, observam-se:

- O governo chinês deve estabe-
lecer um escritório de segurança em 
Hong Kong e com seu próprio pes-
soal. 

- O Chefe do Executivo de Hong 
Kong pode nomear juízes. 

- A mídia e as organizações de no-
tícias estrangeiras devem ser monito-
radas de perto. 

- O governo chinês, em casos 
considerados graves, tem o direito 
de conduzir julgamentos a portas fe-
chadas. 

- O governo deve prevenir o in-
citamento ao ódio contra o governo 
chinês ou local.

- Secessão, subversão, terrorismo 
e conluio com países estrangeiros são 
punidos com uma pena de prisão por 
3 anos até à prisão perpétua. 

- A interrupção grave ou a sabota-
gem dos sistemas de controle eletrôni-
co para fornecer e gerenciar serviços 
públicos, como água, energia elétrica, 
gás, transporte, pode ser considerada 
terrorismo. 

- A polícia pode realizar, em caso 
de urgência, buscas na casa de um sus-

peito sem necessitar de um mandado.
- A polícia pode proibir um suspei-

to de deixar Hong Kong. 
- O governo pode congelar os bens 

de um suspeito. 
- O governo pode monitorar a web 

e solicitar aos provedores de internet 
que removam informações.

O resultado prático disso foi que 
o jornal Apple Daily, publicado em 
Hong Kong desde 1995 e fundado por 
Jimmy Lai, encerrou suas operações e 
teve seu fundador preso. O jornal foi 
fechado pelo governo chinês a 17 de 
junho de 2021 e também congelou 
os ativos da empresa e de Jimmy Lai. 
Como resultado do congelamento 
de ativos, o Apple Daily ficou impos-
sibilitado de pagar salários e contas 
de fornecedores, tendo que encerrar 
suas operações. Em uma pesquisa do 
Reuters Institute realizada no início de 
2021, o Apple Daily foi a quarta fon-
te de notícias offline mais usada em 
Hong Kong, enquanto seu site foi o 
segundo mais usado entre a mídia de 
notícias online na cidade. 

A posição editorial do Apple Daily, 
favorecendo os movimentos pró-de-

mocracia em Hong Kong, tornou-o 
sujeito a boicotes publicitários e a 
pressões políticas. Depois que a po-
lêmica lei de segurança nacional de 
Hong Kong foi promulgada, a polícia 
invadiu sua sede em 10 de agosto de 
2020, uma operação policial critica-
da por vários governos e por grupos 
que detinham direitos de imprensa. 
Isso mostrou a face mais sombria de 
Pequim, que nunca tolerou a demo-
cracia e os princípios ocidentais de 
igualdade.

Esse tipo de legislação pode ser 
comparado ao nosso AI-5 dos tempos 
da ditadura militar, e o fechamento 
de um jornal, por mais crítico que 
ele seja ao governo de plantão, é de 
fato um sinal de padecimento de uma 
democracia, e nesse caso é o fim, na 
prática, do modelo “Um país, Dois Sis-
temas”. Hong Kong poderá continuar 
a ser um grande e importante centro 
financeiro internacional, contudo difi-
cilmente voltará a ser um centro em 
defesa da democracia e dos direitos 
individuais, a mais importante heran-
ça deixada pelos ingleses durante o 
tempo de sua ocupação. 



Montes Claros, sexta-feira 15.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Governo federal institui o programa Turismo 
Sem Drogas

Câmara ouve demandas de Associações 
Comunitárias

Projeto permite concessão 
de Bolsa-Atleta a guias de 
esportistas deficientes visuais

Vereadores da Câmara de Montes Claros usam a 
tribuna para pedir melhorias na distribuição 

Cuidado com Bigode e 
Biscoito 

Pois então, minha gente... Até a 
bandidagem hoje fulerou de vez e 
antes os nomes de bandidos eram 
de arrepiar e a cara deles é mais 
feia do que mãe de sarampo... 
Mas hoje os tempos são outros... 
E um dia desse foi noticiado que 
Cafubira estava matando... Mas o 
Cafubira no caso é um bandido 
que está no xilindró... E agora fo-
ram catados Bigode e Biscoito que 
são considerados bandidos perigo-
sos... Mas com esses nominho fica 
até difícil de imaginar um bandido 
chegando e gritando... Aqui são Bi-
gode e Biscoito todos de mão para 
cima... Oh, louco... Eles são ma-
chões? Com esses nominhos? Sei 
não... De repente essas cocas são 
fantas... Ui... Ui... Ui... Mão leve...

Vaso quadrado para 
bumbum redondo?

Espia só, seu menino... Eu sem-
pre optei pela vida mais simples 
e menos burocrática e sem inven-
cionice que só traz problemas... 
Antigamente se cagada de cócoras 
e estava tudo legal... Aí inventa-
ram o pinico... Depois o vaso e o 
papel higiênico e tudo ficou mais 
legal... Mas agora os sem o que fa-
zer disseram que é chique ter um 
vaso quadrado... Mas como se a 
bunda é redonda? Eu sempre que 
vou usar um desses vasos eu me 
irrito... Não cabe direito e é des-
confortável e pior de tudo que os 
sem noções acham que é chique e 
por isso pagam mais caro e pagam 
pelo desconforto... Oh coisa chata 
é a moda... O povo perde a auto-
nomia é falta de personalidade, 
né?

A voz do povo é a 
voz de Deus?

Eu sempre escuto isso... E o 
povo insiste que quando a maio-
ria quer é porque é correto e até 
insistem em dizer que a voz do 
povo é a voz de Deus... Mas isso 
desde quando? Pois então minha 
gente mais que biita... Um dia... 
Há muitos anos atrás estava tendo 
uma mega festa e o governador ti-
nha que soltar um dos presos para 
alegria do povo... E naquela épo-
ca tinham dois... Barrabás... Um 
criminoso perigoso e assassino e 
Jesus que o único erro era assumir 
sua identidade de Filho de Deus... 
O povo escolheu para ser pregado 
numa cruz Jesus... Eles estavam 
certos? A voz do povo foi á voz de 
Deus? Ah foi diferente por quê? A 
maioria quis Dilminha e Lula.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não vou 
tratar de nenhuma coisa séria... Afi-
nal de conta nesse tijolinho o que 
se pode é fazer rir um bocadinho e 
esquecer as coisas tristes... E, por 
isso, vamos poder oxigenar o nos-
so glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
que é melhor do que ficar escu-
tando historinhas de ex-político 
que dizia que no seu tempo tudo 
era mais sério... Tá bom... Um dia 
três meninos pouco correto do 
coquinho proseavam e um sape-
cou... Muito prazer o meu nome 
é Jesus... E outro doidinho do co-
quinho ficou impressionado e não 
acreditando também sapecou... 
Uai... Como é... Você é Jesus? Sim... 
E quem disse isso? Ora o meu pai... 
E nisso o terceiro menino pouco 
correto do coquinho ficou sur-
preso e sapecou... quem disse... 
Eu? Ará e depois ainda diziam que 
eram certinhos.

Passou lua de Mel Nigéria e 
foi para o xilindró

Espia só, seu menino como 
é bom ler um tiquinho e saber a 
cultura de outros povos... Um dia 

desses dois meninos excessivamente 
alegres resolveram entrar na onda de 
casamento de gente do mesmo sexo e 
casou e foram passar a lua de mel na 
Nigéria... Ao chegar lá no hotel... Ao 
registrar... Eles disseram que era um 
casal e que estavam em lua de mel... 
Pronto pouco tempo depois chegou a 
polícia... Catou os dois e foram man-
dados para o xilindró e agora eles 
estão esperando julgamento... Cada 
um num xilindró... Por lá... Menino 
excessivamente alegre assumido é cri-
me e pega logo 14 anos de xilindró... 
Lá não é como cá não... Lá é lei e eles 
ferraram.

Estão desovando 
doidos por cá?

Oh, louco meu... Espia só um 
vereador de Montes Claros fez uma 
grave denúncia de que as cidades vi-
zinhas estão se livrando dos seus pro-
blemas e criando um problemão para 
todos nós... Ele disse que os meninos 
pouco corretos dos coquinhos e os 
mendigos e além dos usuários do po-
zinho do capeta e da pedra do inferno 
que não servem para outras cidades... 
Estão sendo jogadas em nossa Prin-
cesinha do Norte... E se tu pensar 
direitinho basta olhar a cracolândia 
que virou a praça da matriz e o Merca-
do Municipal... Só não vê quem não 
quer... Mas se isso é veró... Temos que 
mandar de volta e punir o prefeito lá.

Banana cresce ao
 som de música

 
Oh que coisinha mais biitinha seu 

menino... Uma fazendeira lá de Itabira 
aqui mesmo nas Minas Gerais desco-
briu uma coisinha que mais parecem 
duas... Ela colocou som com música 
clássica em toda plantação de banana 
e não é que elas passaram a crescer 
e ficar mais doce? É veró mesmo... E 
é até mais cara... Mas tem neguinho 
aí tentando economizar no azulzinho 
e colocando música no banheiro e 
quando dorme para ver que algo 
mais cresce... Isso não adianta... Aí o 
problema é outro e só o azulzinho e 
bom... Mas a banana no caso é a bi-
chinha (fruta comestível né malinha?) 
que dá no pé com aquele coração 
pendurado de paixão... Já viu um pé 
de banana? 

Cemitério assombrado?

Ui... Ui... Ui... Aiii que meda... 
Pode parar esse mundão sem portei-
ra de meu Deus que eu não brinco 
mais... Onde já se viu uma cidade 
dos pés juntos que tem o apelido de 
cemitério no escuro? O nobre ex-E-
dil que não foi reeleito disse que os 
mortinhos ficam todos arrepiados de 
medo... É que no cemitério não tem 
luz... As lâmpadas queimaram e o 
paço não manda trocar... Ué por lá já 
não é um lugar muito aconchegante 
e ainda mais no escuro? Cruz credo... 
Vai que os fantasmas resolvem endoi-
dar o cabeção e no escuro eles não 
enxergam direito... E aí como é que 
fica? Minha gente a última morada de 
todos nós abandonada e no escuro? 
Oh, administração!

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te do bem... Nesse momento estou 
picando a mula... Capando o gato... 
Caindo no capinado e deitando o 
cabelo... Enfim estou mesmo é indo 
embora e só volto amanhã, se Deus 
quiser... Mas, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não es-
tarei por perto para te acudir não... E 
minha paciência essa semana tá igual 
pingolin de japinha ou seja miudi-
nha... E, por favor, lembre-se: “Confia 
no Senhor de todo o teu coração, e 
não te estribes no teu próprio enten-
dimento”... Bíblia Sagrada... Para pen-
sa mesmo.

Fuso do dia – Os religiosos e 
políticos hipócritas que são contra a 
diminuição da maioridade penal para 
quem cometer crimes hediondos... 
Eles se colocam acima do bem e do 
mal... Ate serem vítimas... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O dinâmico ad-
vogado Nestor Rodrigues que é gente 
da melhor qualidade e competência 
sobra para esse menino que é um 
dos grandes valores e mega jurista... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

Os vereadores de Montes Cla-
ros, durante reunião ordinária, 
ressaltaram que a região Norte da 
cidade está ficando alguns dias da 
semana sem água e que os mora-
dores não são avisados pela Copa-
sa. “Tem bairros ficando até dois 
dias sem água. Precisamos saber 
se o rodízio voltou para as pessoas 
se preparem, armazenando água. 
Vamos conversar com a Agência 
Municipal de Água e Saneamento 
Básico de Montes Claros (Amasb) 
para ver se está havendo fiscaliza-
ção”, destacaram. 

Durante seu pronunciamen-
to da tribuna, o vereador Wilton 
Dias mostrou imagens de algumas 
tubulações da Copasa que estão 
estragadas, e, com isso, gera des-
perdício de água.

“Estamos falando em crise hí-
drica e a própria Copasa não bus-
ca meios de evitar o desperdício 
d’água. Peço que a Amasb fiscalize 
estes pontos onde as tubulações 
estão velhas e quebradas – esse 
desperdício será pago por nós e 
isso não pode acontecer”, enfati-
zou Wilton.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros em parceria com a Coorde-
nadoria das Organizações e Associa-
ções de Moradores do Município de 
Montes Claros promoveu encontro 
com os presidentes de associações de 
bairro, com objetivo de orientar sobre 
os principais desafios enfrentados em 
suas comunidades.

Segundo o presidente da Câma-
ra, o vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), o cidadão tem papel 
fundamental no desenvolvimento 
do município, e, quando se unem e 
se organizam, através de uma asso-
ciação, sua voz ganha mais força, e 
os interesses comuns passam a ser re-
presentados de maneira mais eficaz. 
“A comunidade organizada em asso-
ciação passa a ter espaço junto ao po-
der público, aproximando as políticas 

públicas das demandas locais, como 
saúde, educação, segurança pública, 
mobilidade, saneamento básico, la-
zer, entre outras”, finalizou.

Ainda de acordo o presidente, ao 
promover esse encontro, a Câmara 
Municipal está contribuindo para 
fortalecer as associações comunitárias 
de Montes Claros, através do compar-
tilhamento de informações e conheci-
mento, orientando como elas podem 
melhorar sua gestão e atuação, e so-
bre as estratégias de interação com 
seus associados e com a comunidade 
à qual pertencem. A palestra profe-
rida pelo advogado Guilherme Au-
gusto Ferreira, especialista em Di-
reito Penal e Civil, abordou temas 
como ‘A função da associação de 
moradores de bairro’, ‘As funções 
do presidente da associação’, ‘Reso-

lução de conflitos’, ‘Comunicação e 
Relacionamento’. 

“Elucidamos pontos como a 
criação, o funcionamento, aspec-
tos práticos, jurídicos, abordamos 
as questões básicas de contabilida-
de, de logística, formas de receber 
doações. Explicamos sobre como 
pode ser requerido ao poder pú-
blico municipal no órgão legislativo 
a concessão de título de utilidade 
pública, para, a partir daí, dotada 
de personalidade jurídica, as asso-
ciações possam receber doações ou 
recursos do poder público munici-
pal, apresentando título de utilida-
de pública”, esclareceu. 

O presidente da Coordenadoria 
das Organizações e Associações de 
Moradores do Município de Montes 
Claros, Celso Nunes, pontuou sobre 

as dificuldades encontradas pelas 
associações, por serem entidades 
sem fins lucrativos, e que a maioria 
trabalha pelo prazer em ajudar ao 
próximo.

O deputado federal Marcelo Frei-
tas, falou sobre a satisfação em deba-
ter as dificuldades das associações e 
externou o seu apoio. “Compreendo 
as dificuldades e por isso registro a 
nossa parceria para que possamos 
fortalecê-los. Temos buscado atender 
junto ao Governo Federal de maneira 
efetiva todas as associações que nos 
tem procurado, compreendemos as 
dificuldades, principalmente em re-
lação à regularização, o que dificulta 
o atendimento dos pleitos como um 
todo”. Ao final os participantes pude-
ram tirar as suas dúvidas e apresentar 
as demandas das suas associações.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
tem se notabilizado pela defesa da 
inclusão de pessoas com necessida-
des especiais, defende e aplaude o 
Projeto de Lei 5372/13, aprovado 
em primeira, que concede a Bolsa
-Atleta aos atletas-guia que compe-
tem e treinam junto com os atletas 
paraolímpicos com deficiência visu-
al das categorias T11 e T12.

Segundo o vereador Rodrigo 
Cadeirante: “projeto altera a Lei 
10.891/04, que prevê bolsa mensal 
de R$ 3,1 mil para os atletas para-
olímpicos. A categoria T11 engloba 
desde os atletas totalmente priva-
dos da percepção da luz aos que a 
percebem, mas são incapazes de re-
conhecer o formato de uma mão a 
qualquer distância ou em qualquer 
direção, o que os faz sempre depen-
der de atletas-guia durante treinos 
e competições. Já na categoria T12, 
apenas alguns são auxiliados por 
atletas-guia”.

Ainda de acordo com o parla-
mentar: “nela estão desde atletas 
com a capacidade de reconhecer o 
formato de uma mão àqueles com 
acuidade visual de 6/60 e/ou com 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

O presidente Jair Bolsonaro par-
ticipou nessa quinta-feira (14) do 
lançamento do programa Turismo 
Sem Drogas, que prevê a execução 
de ações e estratégias de prevenção 
às drogas nas atividades do setor. A 
cerimônia aconteceu no Palácio do 
Planalto, com a presença de diver-
sas autoridades.

O programa é iniciativa da Agên-
cia Brasileira de Promoção Interna-
cional do Turismo (Embratur) e dos 
ministérios da Cidadania e do Turis-
mo, em parceria com a Associação 
Brasileira da Indústria de Hotéis 
(ABIH). Serão espalhados cartazes 
por diversos estabelecimentos co-
merciais com informações sobre o 
combate às drogas no Brasil, assis-
tência médica e canais de denúncia.

Para o presidente da Embratur, 
Carlos Brito, turismo é sinônimo 
de “felicidade, amor e cuidado”, ou 
seja, “o contrário do que as drogas 
trazem para as pessoas”. Segundo 
ele, será um programa de alerta e 
conscientização sobre o turismo 
responsável.

“A ação turismo sem drogas visa 
sensibilizar nossos turistas brasilei-
ros e estrangeiros de que é possível 
aproveitar o máximo as experiên-
cias culturais, gastronômicas, es-
portivas, a natureza exuberante do 
Brasil e o calor humano do nosso 
povo sem o uso de substâncias que 
causam malefícios à saúde e que 
estão associadas a atividades que 
trazem grandes prejuízos à socie-
dade”, disse Brito. (Agência Brasil)

campo visual maior do que 5º e me-
nor do que 20º. A proposta define, 
como requisitos necessários para a 
concessão do benefício aos atletas-
guia, a comprovação do período 

mínimo de 12 meses de treinamen-
to”. 

A ideia, segundo o vereador, 
é “evitar oportunismos”. O atle-
ta-guia da categoria T12 deverá, 

adicionalmente, apresentar docu-
mento fornecido por entidade de 
prática desportiva comprovando 
que o atleta junto ao qual compete 
necessita de atleta-guia. 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 
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Deputado Marcelo Freitas é contra 
PEC que retira autonomia do 
Ministério Público 

Alunos do PJ de Francisco Sá participam 
de sessão na Câmara de Montes Claros 

Turismo de Minas Gerais pode alcançar 
o mundo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

WILLIAN DIAS 

Deputados e convidados avaliaram possibilidades para expandir
o setor para além das fronteiras do País

4 pOlítica

Em discussão no Congresso 
Nacional, a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 05/21, altera a 
composição do Conselho Nacional 
do Ministério Público (CNMP), ór-
gão responsável pela fiscalização 
administrativa, financeira e discipli-
nar do Ministério Público. 

O deputado federal Delegado 

Marcelo Freitas (PSL/MG) é contra 
a aprovação da proposta que prevê 
a diminuição da representatividade 
do Ministério Público no Conselho 
Nacional e enfraquece a autonomia 
da instituição. 

“O Ministério Público exerce 
papel essencial no combate à cor-
rupção e ao crime organizado no 

Brasil. Em face disso, registramos 
nosso posicionamento contrário à 
PEC 5/21. Compreendemos que o 
Congresso Nacional deve ter a sa-
bedoria necessária para rejeitar esta 
proposta, tendo em vista que ela 
pode enfraquecer a instituição. O 
momento é de buscar ações efetivas 
que fortaleçam o Ministério Público 

A Câmara de Vereadores rece-
beu, durante a sessão ordinária de 
ontem (14), a visita de alunos do 
ensino médio da cidade de Francis-
co Sá. Eles fazem parte do projeto 
Parlamento Jovem da Escola do 
legislativo e, com apoio da coorde-
nadora do PJ de Francisco Sá, Jer-
ciany Lopes Durães e o presidente 
da Casa Legislativa daquela cidade 
José Messias Pereira Durães (PSB), 
puderam acompanhar de perto os 
trabalhos dos vereadores de Mon-
tes Claros na discussão e votação 
de projetos e requerimentos.

O presidente da Câmara de Mon-
tes Claros, Cláudio Rodrigues falou 
sobre da importância e o apoio que 
o Parlamento Jovem recebe dos 23 
vereadores: “A Escola do Legislativo 
ajuda no despertamento do jovem 
para a cidadania e o interesse pe-
los assuntos políticos. O estímulo e 
apoio à participação dos adolescen-
tes é de fundamental importância 
na formação de cidadãos conscien-
tes sobre seus direitos e deveres”, 
destacou o vereador.

Para o presidente da Câmara 
de Francisco Sá, apoiar o projeto é 

uma forma de estimular os jovens 
a participar da política: “Esse é o 
primeiro ano de Parlamento Jo-
vem em Francisco Sá. Mesmo com 
a pandemia não medimos esforços 
para implantar o projeto, buscar 
alunos participantes, porque en-
tendemos que o envolvimento de-
les nas discussões de temas, como 
o deste ano que é Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, é 
preparar pessoas na busca por um 
mundo melhor”, destacou José Mes-
sias.

A coordenadora do PJ de Francis-
co Sá Jerciany Lopes Durães agrade-
ceu o interesse das alunas: “Estamos 
encerrando um ano de trabalho e 
temos estudantes muito interes-
sadas em debater e buscar conhe-
cer cada vez mais sobre a política. 
Acredito que quanto mais jovens se 
envolverem na política mas chances 
teremos de viver em um mundo me-
lhor”, destacou Jerciany.

O diretor da Escola do Legislati-
vo de Montes Claros Carlos Frede-
rico fez um breve balanço das ativi-
dades do parlamento Jovem neste 
ano. “Mesmo diante de pandemia, 

conseguimos levar adiante o projeto 
e colher bons frutos e despertar nos 
jovens o senso crítico e interesse 
pela política”, destacou o diretor.

A vereadora Iara Pimentel (PT), 
que é professora, elogiou o envol-
vimento dos estudantes, principal-
mente de mulheres com o Parla-
mento: “queremos mais mulheres 
na política e ver o comprometimen-
to delas com o PJ e o apoio das Câ-
maras é de grande valor”, destacou 
a vereadora.

Para a estudante Evelyn Ariel 
Cardoso Barbosa o PJ foi um divisor 
de águas na vida dela e das colegas: 
“Pode parecer uma coisa pequena, 
mas participar destas reuniões onli-
ne e presencial tem sido de grande 
valia. Está agregando conhecimento 
e, com certeza, influencia nosso pre-
sente e influenciará positivamente 
no nosso futuro”, comentou Evelyn.

A aluna Sarah Emanuelle Durães 
Damasceno falou sobre a importân-
cia de participar de oficinas que dis-
cutem temas importantes na atuali-
dade: “Este ano estamos discutindo, 
as políticas públicas, meio ambiente 
e desenvolvimento sustentável e 

e demais órgãos de controle”, afir-
mou Marcelo Freitas, em pronun-
ciamento no plenário da Câmara 
dos Deputados.

O parlamentar reforçou que a 
matéria é extremamente importan-
te para o país e o parlamento brasi-
leiro não pode permitir interferên-
cias políticas na instituição.

“Enquanto delegado de Polícia 
Federal de carreira, trabalhei ao 
lado de membros do Ministério Pú-
blico honrados, que fizeram da sua 
profissão uma missão de vida. Rece-
bemos com extrema preocupação 
a possível aprovação da PEC 5/21, 
visto que, a essa altura soa, como 
revanchismo, em virtude da atu-
ação do Ministério Público, espe-
cialmente no âmbito da Operação 
Lava-Jato”, declarou Freitas.

Segundo o parlamentar, o Mi-
nistério Público amadureceu muito 
nos últimos anos. “Compreende-
mos, com clareza, cada um dos 
acertos e cada um dos seus erros 
ocorridos nos últimos anos. E isso 
foi importante para a instituição 
amadurecer e ser cada vez mais 

fortalecida, corrigindo eventuais 
abusos se houver. A alteração da 
escolha do Corregedor Nacional do 
Ministério Público e da composição 
do Conselho Nacional do Ministé-
rio Público, entre outros aspectos, 
inclusive a prescrição, contada ini-
cialmente a partir do conhecimento 
do fato, e não da data do fato, como 
a Câmara dos Deputados fez recen-
temente na Lei de Improbidade Ad-
ministrativa, são medidas que não 
merecem apoio do parlamento bra-
sileiro”, ressaltou Marcelo Freitas. 

O deputado afirmou ainda que 
a bancada do PSL também é con-
trária à PEC 5/21. “A bancada do 
PSL, composta por 54 Deputados, 
manifesta-se contrariamente a esta 
proposição, tendo em vista que isso 
pode enfraquecer uma instituição 
essencial ao combate ao crime orga-
nizado, ao combate à corrupção em 
nossa República. Não à PEC 5/21. 
Força ao Ministério Público do nos-
so País!”, concluiu Marcelo Freitas. 

PROPOSTA - A PEC 5/21 au-
menta de 14 para 15 o número 

de integrantes do CNMP. Além de 
aumentar o número de indicados 
do Congresso para o conselho e 
ampliar a influência dos procura-
dores-gerais sobre os conselhos 
superiores, o texto estabelece que: 
o corregedor no Conselho Nacio-
nal do Ministério Público, o qual 
será também o vice-presidente do 
CNMP (em lugar do vice-PGR, como 
hoje), será escolhido dentre os indi-
cados pelo Congresso ao conselho, 
permitindo indicações políticas de 
Câmara e Senado; o CNMP poderá, 
por meio de procedimentos não 
disciplinares, rever ou desconstituir 
atos que constituam violação de de-
ver funcional dos membros, após a 
devida apuração em procedimento 
disciplinar, ou, em procedimento 
próprio de controle; o CNMP faça 
revisão, mediante recurso, de de-
cisões dos Conselhos Superiores 
dos ramos do Ministério Público; 
instaurada sindicância ou proces-
so disciplinar contra membro do 
Ministério Público, a prescrição se 
interrompe até a decisão final. (GIS-
SELE NIZA – Colaboradora)

Minas Gerais é o Estado que 
mais cresce no turismo, com o 
melhor desempenho nacional no 

índice de atividades do setor, apon-
ta uma recente pesquisa realizada 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-

fia e Estatísticas (IBGE). Entre maio 
e junho deste ano, o Estado cres-
ceu 19,7% na área, o maior índice 

está sendo muito interessante ouvir 
e aprender com autoridades no as-
sunto”, finalizou Sarah.

Vale lembrar que as Câmaras, es-

colas e estudantes, interessados em 
participar do Parlamento Jovem em 
2022, já podem se inscrever. O tema 
escolhido para ser trabalhado no 

ano que vem é “Saúde Mental”. Os 
interessados podem ligar para a co-
ordenação da Escola do Legislativo: 
(38) 98801 9671. (Ascom CMMC)

do País, superior à média nacional 
(11,9%).

Esses dados foram apresenta-
dos pelo presidente da Comissão 
Extraordinária de Turismo e Gas-
tronomia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), deputado 
Mauro Tramonte (Republicanos), 
na audiência pública realizada na 
quarta-feira (13) para debater o in-
tercâmbio e a internacionalização 
do turismo e da gastronomia esta-
duais. 

Autor do requerimento que deu 
origem à reunião, Mauro Tramonte 
ressaltou que “as riquezas dos desti-
nos e da cozinha mineira devem ser 
apresentadas para todos os países 
e, com isso, garantir o desenvolvi-
mento de toda a cadeia produtiva 
desses setores”. Ele saudou ações 
promovidas pela Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo, como o 
programa Reviva Turismo.

O deputado Professor Cleiton 
(PSB) citou diversos produtos mi-
neiros de exportação “de alta quali-
dade”, como o café, o trigo e o azei-
te. Ele também abordou a riqueza 

cultural do Estado, lembrando con-
versa que teve com um professor da 
Universidade de Lima (Peru) que, 
ao visitar a região de Ouro Preto 
(Central), teria se impressionado 
com as obras de Aleijadinho e Mes-
tre Ataíde, comparando-os a gran-
des artistas renascentistas.

GASTRONOMIA E 
ACOLHIMENTO

O secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo, Leônidas Oliveira, 
ressaltou que, nos últimos três 
meses, o turismo gerou mais de 12 
mil empregos em Minas. Dados de 
julho deste ano apontaram cerca de 
2 milhões de turistas circulando no 
Estado, o que, na visão do gestor, 
traria resultados surpreendentes 
para a economia mineira.

Leônidas Oliveira informou que 
cerca de 30% dos turistas que vêm 
a Minas o fazem por causa da gas-
tronomia local e lembrou que, em 
levantamento feito com turistas em 
2020 pela plataforma Booking, o 
Estado foi classificado entre as dez 

regiões mais acolhedoras do Plane-
ta. “Este acolhimento tem muito a 
ver com o sentido que nós quere-
mos internacionalizar, que é o rece-
ber na cozinha mineira”, disse.

O secretário também elogiou 
prêmios recentemente concedidos 
a produtos mineiros, como queijos 
e azeites, registrando a riqueza dos 
cafés, das cachaças e dos doces. Por 
fim, salientou que, recentemente, 
a secretaria criou um escritório de 
representação de Minas em Portu-
gal, que funcionará como “porta de 
entrada” para a Europa.

Já a subsecretária de Turismo e 
Gastronomia, Milena Pedrosa, des-
tacou ações como o citado progra-
ma Reviva Turismo, que recebeu 
um investimento de R$ 35 milhões 
para a promoção de Minas em três 
eixos: Minas para Minas, Minas para 
o Brasil e Minas para o Mundo, este 
a ser implementado em 2022. Ela 
ressaltou que o Reviva Turismo visa, 
ainda, garantir “a geração de 100 
mil empregos e colocar o Estado 
como um dos principais destinos 
do País”. (Portal ALMG)
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“A união de forças possibilitará a construção 
da barragem de Jequitaí”, diz senador Carlos 
Viana 

“Energia solar beneficia quase 100% dos 
municípios mineiros”, destaca Gil Pereira

BDMG amplia para R$ 410 
mi edital de financiamento 
a municípios mineiros

A união de esforços do senador 
Carlos Viana (PSD), vice-líder do 
presidente Jair Bolsonaro no Se-
nado, juntamente com o deputado 
estadual Arlen Santiago (PTB) fez 
com que as obras da construção da 
barragem de Jequitaí retornassem as 
atividades após 20 anos paralisadas. 
Com isso, trouxe esperanças e alen-
to para o povo norte-mineiro, que já 
não acreditava na possibilidade de 
construção dessa importante barra-
gem, que beneficiará 16 cidades da 
região (quase 630 mil pessoas) com 
o abastecimento de água e irrigação.

Através dos projetos de comba-
te à seca e a melhoria da qualidade 
de vida do homem do campo, o 
senador Carlos Viana uniu forças 
para a retomada da construção da 
barragem de Jequitaí, conseguindo 
o apoio dos governos Estadual e Fe-
deral. “Nossa luta por Minas Gerais 
está dando resultados positivos. No 
ano passado, conseguimos junto ao 
ministro de Desenvolvimento, Ro-
gério Marinho, R$ 50 milhões para 
construção da barragem em Jequi-
taí”, comemora Carlos Viana.

Com o presidente Jair Bolsona-
ro, o senador Carlos Viana conse-
guiu a garantia da liberação de R$ 
200 milhões para o término dos 
trabalhos da barragem de Jequitaí. 
“O valor do empreendimento é de 
R$ 250 milhões. Estima-se que o 
projeto será capaz de gerar cerca 

de 35 mil empregos diretos e 70 mil 
empregos indiretos, fortalecendo a 
agricultura familiar e o polo agroin-
dustrial já existente na região”, diz 
o senador.  Ele lembra que “desde 
fevereiro de 2020 temos trazido ao 
plenário do Senado o clamor do 
nosso povo do Norte de Minas, de 
96 municípios que sofrem com a 
seca, especial da cidade de Montes 
Claros que já vive com um raciona-
mento de água (uma cidade com 
quase 400 mil habitantes). E com 
muita alegria quero dar os parabéns 
para os senhores deputados e sena-
dores por ter participado da apro-
vação desse crédito suplementar de 
50 milhões de reais para o início das 
obras do Jequitaí”.

“Já que política é a arte de esco-
lher, eu escolhi como prioridade a 
barragem de Jequitaí, para que se 
torne uma realidade do Norte de 
Minas, onde assumi este compro-
misso. Efetivamente, foi aprovado 
e entrou no orçamento para 2020”, 
comemorou o senador.  Através de 
articulação do senador Carlos Via-
na, o governo de Minas transferiu 
a responsabilidade da construção 
do projeto hidroagrícola de Jequitaí 
para o Instituto de Desenvolvimen-
to do Norte e Nordeste de Minas 
Gerais (Idene). Ao assumir a gestão 
do projeto Jequitaí no lugar da Se-
cretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), o 

Idene, pela condição administrativa 
de autarquia, pode acelerar ações, 
inclusive para licitação e contrata-
ção de serviços. O trabalho do Idene 
está previsto para ser iniciado antes 
do reinício das obras e se estenderá 
até depois da conclusão.

Em reunião com o vice-governa-
dor Paulo Brant, o subsecretário de 
Desenvolvimento Integrado e dire-
tor-geral do Instituto de Desenvolvi-
mento do Norte e Nordeste de Mi-
nas Gerais (Idene), Nilson Borges, 
agradeceu a confiança do Estado 
em repassar à autarquia as respon-
sabilidades no que se refere à gestão 
ambiental, social e fundiária do pro-
jeto. Inclusive, no ano passado, o 
subsecretário de Desenvolvimento 
Integrado e diretor-geral do Idene, 
Nilson Borges, acompanhado do 
deputado estadual Arlen Santiago, 
do senador Carlos Viana, de lideran-
ças municipais, de equipes técnicas 
e do Consórcio Jequitaí, visitaram a 
região rural de Jequitaí onde serão 
construídas as barragens do proje-
to. Todas as autoridades manifesta-
ram disposição para que todos os 
recursos necessários cheguem ao 
Idene e à Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São Francisco 
e Parnaíba. A Codevasf é vinculada 
ao Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR) e é responsável 
obras civis do projeto.

O projeto prevê a construção de 
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duas barragens de concreto, sendo 
a primeira formada por um lago de 
9 mil hectares e se estenderá pelos 
municípios de Jequitaí, Francisco 
Dumont e Claro dos Poções. A bar-
ragem de número 2 será construída 
a 5 km da jusante da barragem nú-
mero 1 e formará um lago de 100 
hectares, alimentando dois canais 
para irrigar 35 mil hectares. Em tor-
no dos lagos será implantada uma 
área de preservação permanente de 
2,1 mil hectares. A barragem 1 terá 

41 metros de altura e 270 metros de 
comprimento. Ela será destinada a 
múltiplos usos como abastecimento 
de municípios vizinhos, controle 
de cheias, geração de energia, pis-
cicultura, turismo e lazer. A barra-
gem 2 terá 38 metros de altura e 
176 metros de comprimento e sua 
principal função será abastecer os 
canais de irrigação e gerar 12,4 MW 
de energia. Após a construção dessa 
barragem haverá regularização da 
vazão do Rio Jequitaí em 34 metros 

cúbicos por segundo contribuindo 
com a vazão do Rio São Francisco.

Serão beneficiadas com a obra de 
construção da barragem de Jequitaí 
as cidades norte-mineiras de Mon-
tes Claros, Lagoa dos Patos, Várzea 
da Palma, Engenheiro Navarro, Cla-
ro Dos Poções, Pirapora, Bocaiuva, 
Joaquim Felício, Buenópolis, Las-
sance, São João da Lagoa, Coração 
de Jesus, Olhos-d’ Água, Francisco 
Dumont, Jequitaí e Pirapora. (GIO-
VANNI RIBEIRO – Colaborador)

A geração de energia elétrica 
a partir da fonte solar está pre-
sente em 844 dos 853 municípios 
de Minas Gerais, primeiro Estado 

do país a atingir 1 GW (gigawatt) 
em potência instalada de geração 
distribuída (GD), de acordo com 
dados da Agência Nacional de Ener-

gia Elétrica (Aneel). Significa mais 
renda, empregos locais, economia 
da água dos reservatórios, energia 
limpa e tributos a serem aplicados pe-

O Governo de Minas e o Banco 
de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) anunciaram, nesta quinta-
feira (14/10), a ampliação para R$ 
410 milhões do orçamento do Edital 
de Municípios 2021, destinado a via-
bilizar investimentos de infraestrutu-
ra e melhorias urbanas no estado. O 
valor é 37% superior aos R$ 300 mi-
lhões anunciados em abril, quando o 
edital do banco foi lançado.

Os projetos a serem financiados 
alcançaram 280 municípios mineiros 
que, conforme as regras do edital, 
tiveram suas propostas habilitadas e 
com leis autorizativas aprovadas pe-
las respectivas Câmaras Municipais. 
Em 8/10 encerrou-se o prazo para 
os municípios protocolarem o PVL 
(Pedido de Verificação de Limite) na 
Secretaria do Tesouro Nacional. Com 
o PVL aprovado, os municípios tor-
nam-se aptos a celebrar os contratos 
de financiamento com o Banco. Até 
o momento, o BDMG já emitiu R$ 
239 milhões em contratos para 179 
prefeituras. A previsão é que todos 
estejam assinados em novembro.

“A ampliação do orçamento do 
edital está em sintonia com o papel 

que um banco de desenvolvimento, 
como o BDMG, deve desempenhar 
em momentos de alta demanda e de 
instabilidade econômica, agravada 
pela pandemia que ainda estamos vi-
vendo. Nesse sentido, o banco deve 
ser um agente indutor da construção 
de uma infraestrutura urbana mais 
sustentável e inclusiva para os muni-
cípios, capaz de gerar impacto positi-
vo para a população”, afirma Sergio 
Gusmão, presidente do BDMG.

CIDADES SUSTENTÁVEIS” É 
DESTAqUE | Entre os recursos a se-
rem desembolsados pelo BDMG, por 
meio do Edital de Municípios 2021, 
41% referem-se à linha de crédito 
“Urbaniza”, voltada para obras de 
infraestrutura, como implantação e 
adequação de intervenções urbanas, 
ciclovias, praças, sinalização, entre 
outros. 

Já a linha “Cidades Sustentáveis”, 
novidade nesta edição do Edital, 
destacou-se com 34% dos recursos. 
Além de financiar reformas e amplia-
ções de prédios públicos, esta linha 
viabiliza iniciativas com apelo à sus-
tentabilidade e modernização, como 

instalação de lâmpadas de LED na 
iluminação pública, geração de ener-
gia renovável e investimentos em 
sistemas de monitoramento por câ-
meras e roteamento de internet em 
espaços públicos, dentre outros. Os 
demais recursos referem-se à linha 
“Máquinas” (19%) e “Saneamento” 
(6%).

Nesta edição do Edital, as taxas de 
juros variaram entre 0,41% e 0,53% 
ao mês, dependendo da linha, acres-
cidos da taxa Selic. Para as cidades 
com IDH abaixo da média estadual, 
as taxas são menores: de 0,33% a 
0,45% ao mês, mais Selic. Os prazos 
de pagamento variam entre 60 e 90 
meses.

Mais de R$ 1 bilhão em financia-
mentos

O Edital de Municípios do BDMG 
vem se consolidando como uma das 
principais ferramentas de auxílio aos 
municípios para fazer intervenções 
necessárias sem comprometer o 
caixa da administração. Desde 2012, 
quando esse modelo de Edital foi 
adotado, o BDMG já desembolsou 
cerca de R$ 1,2 bilhão para as cida-
des mineiras. (Agência Minas)

pOlítica

las prefeituras em saúde, educação e 
infraestrutura, dentre outros serviços 
essenciais ao cidadão.

Desde 2012, quando a micro e 
minigeração de energia foi regula-
mentada pela agência, através da REN 
482, a geração própria de energia 
solar recebeu mais de R$ 5 bilhões 
em investimentos no Estado, segun-
do informa a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Absolar). 

Presidente da Comissão das Ener-
gias Renováveis e dos Recursos Hídri-
cos, da ALMG, o deputado Gil Pereira 
é o responsável pela inovação das leis 
estaduais de incentivo que levaram 
ao excelente crescimento tanto da 
geração distribuída solar, quanto da 
centralizada (GC), referente às gran-
des plantas fotovoltaicas. 

SALTO DE CRESCIMENTO

“Neste caso (GD), são pequenos 
e médios sistemas geradores foto-
voltaicos, com placas instaladas em 
telhados residenciais, condomínios, 
áreas industriais, de comércios, coo-
perativas e propriedades rurais. Mo-
dalidade que gerou mais de 30 mil 
novos empregos, especialmente no 
nosso ensolarado Norte de Minas, e 
trouxe cerca de R$ 1 bilhão em recur-

sos tributários para os municípios do 
Estado investirem em favor da popu-
lação”, ressaltou Gil Pereira.

O grande salto na quantidade de 
conexões foi registrado em Minas, ao 
longo dos últimos quatro anos, desde 
que foi sancionada a Lei da Energia 
Solar Fotovoltaica (Nº 22.549/17), de 
autoria do deputado Gil Pereira, refe-
rente ao incentivo (isenção do ICMS) 
à micro e minigeração até 5 MW 
(GD). Por isso, o Estado lidera o se-
tor no ranking nacional, com 1.303,7 
(18,7) em potência instalada.

Na última década, Minas avançou 
no desenvolvimento da energia fo-
tovoltaica, embora a base da matriz 
energética estadual continue sendo 
hidráulica. Segundo a Aneel, a fon-
te hídrica ainda é responsável por 
81,06% da energia mineira, seguida 
por biomassa (10,02%), fóssil (5,68%) 
e solar (3,25%). 

POPULARIZAçãO

Outro aspecto essencial da ação 
de Gil Pereira em prol do setor, além 
da crescente queda dos preços dos 
equipamentos, diz respeito ao acesso 
facilitado a linhas específicas de finan-
ciamento para os sistemas, cujo efei-
to prático tem sido a popularização 

desse tipo de energia, para aqueles 
que desejam aderir à geração solar 
própria em sua residência, empresa, 
chácara ou fazenda.

JUROS SUBSIDIADOS

Exemplo do FNE Sol, resultado 
da sua solicitação junto ao Banco do 
Nordeste (BNB), que beneficia pesso-
as físicas e jurídicas, com juros entre 
1,15% a.a. e 4,04% a.a. (mais IPCA), 
dependendo do rendimento e por-
te do empreendimento. Produtores 
rurais ligados ao Pronaf, 4% a.a., en-
quanto que para os demais, as taxas 
variam entre 5,52% a.a. e 6,34% a.a.. 

Podem ser financiados todos os 
componentes dos sistemas de gera-
ção fotovoltaica, eólica, de biomassa, 
bem como sua instalação. Placas e 
inversores podem ser incluídos como 
garantia da operação.

“A crescente popularização da 
geração solar distribuída e a proli-
feração das grandes plantas foto-
voltaicas serão grandes aliadas de 
Minas Gerais e do Brasil, contra 
os reflexos da crise hídrica e para 
a recuperação econômica após a 
pandemia”, ressaltou o deputado 
Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

Tecnologia de geração distribuída fotovoltaica está presente em 844 dos 853 
municípios do Estado, primeiro do país a atingir 1 GW em potência instalada
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Aldir Blanc atrai mais de 400 inscritos 
para receber recursos

Moc adquire 31,1 mil máscaras e 6,2 mil 
litros de álcool

Aproximadamente 400 agentes 
culturais se inscreveram no cha-
mamento público aberto em Mon-
tes Claros para credenciar pessoas 
físicas e jurídicas, com ou sem fins 
lucrativos, para o financiamento de 
projetos culturais. Serão disponibi-
lizados cerca de R$ 445 mil, rema-
nescentes da Lei Aldir Blanc, que 
em sua primeira etapa destinou 
aproximadamente R$ 2,2 milhões 
para 400 espaços e projetos cultu-
rais da cidade. Porém, o secretário 
municipal de Cultura, João Rodri-
gues explica que 100 inscrições 
deverão ser canceladas, pois não 
apresentaram os documentos de 
habilitação.

A iniciativa tem o objetivo de 
minimizar os efeitos socioeconô-
micos causados pela pandemia da 

Covid-19, fomentando a cultura 
local através do incentivo a artistas 
ou fazedores culturais, produtores, 
agentes e grupos, nas mais diversas 
expressões artísticas ou segmentos 
culturais do município.

O edital de chamamento público 
nº 09/2021 disponibilizará um total 
de R$ 445 mil, com a seleção de 48 
projetos, que receberão valores de 
até R$ 5 mil (21 projetos); até R$ 
10 mil (20); e até R$ 20 mil (7). As 
inscrições foran realizadas até o dia 
30 de setembro para  pessoas físicas 
residentes em Montes Claros há, no 
mínimo, um ano, com idade igual 
ou superior a 18 anos (considera-
da a data de inscrição), e pessoas 
jurídicas com ou sem fins lucrati-
vos, com sede no município há, no 
mínimo, um ano e que não foram 

beneficiadas pelos editais dos cha-
mamento públicos nº 016/2020 e 
nº 017/2020.

As áreas contempladas são: artes 
cênicas (teatro, dança, circo, ópera, 
mímica e congêneres); audiovisual 
(cinema, vídeo, mostras e ofici-
nas); literatura (ações de incentivo 
à leitura, publicação e reedição de 
livros); música (shows, gravações 
e oficinas); artes plásticas e visuais 
(exposições, produções, oficinas, 
mostras, edição de catálogos e afins 
que envolvam pintura, escultura, 
grafite, artesanato e fotografa); pa-
trimônio material e imaterial (pre-
servação, pesquisa e difusão da 
memória, dos bens patrimoniais e 
das tradições, usos e costumes co-
letivos característicos do Norte de 
Minas). (Ascom PMMC)

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
abriu licitação para adquirir 31.180 

máscaras descartáveis em TNT e 
álcool em gel, para atender a de-
manda da Secretaria de Saúde. A 
máscara descartável em TNT deve 

ter a gramatura mínima 30 g/m², no 
mínimo camada dupla, com elásti-
co, não estéril, uso único, com cli-
pe nasal embutido, hipoalergênica, 
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atóxica, inodora, com elástico para 
fixação atrás das orelhas, caixa com 
50 unidades, contendo lote, data 
de fabricação e validade. As 12.500 
garradas de álcool em gel 70% - 
frasco 500 ml. gel a base de álcool 
70% com ação antisséptica, embala-
gem plástica resistente, devidamen-
te rotulada com especificação do 
conteúdo, fabricante, composição e 
validade com tampa flip top, prazo 
de validade de no mínimo 80% da 
vida útil do material no momento 
da entrega do almoxarifado

A medida leva em consideração 
o reconhecimento de pandemia, 
pela Organização Mundial de Saú-
de, em virtude de doença infec-
ciosa viral respiratória (Covid-19), 
que constitui desastre biológico 
tipificado pela Codificação Brasi-
leira de Desastres (Cobrade), com 
o n.º 1.5.1.1.0, nos termos da IN/

MI n.º 02/16; considerando a edi-
ção do Decreto Municipal de nº. 
4001, 13 de março de 2020, que: 
“decreta estado de emergência no 
município de montes claros e cria 
gabinete de crise”. Considerando 
o reconhecimento pela Assembleia 
Legislativa do Estado de Minas Ge-
rais, através da Resolução 5529, 
de 25/03/2020, do Estado de Ca-
lamidade Pública, Decretado pelo 
Governador do Estado de Minas 
Gerais. Considerando a necessida-
de de atuação do Poder Público, 
em sua função precípua de Auto-
ridade de Saúde, com o intuito de 
prevenir o contágio da população 
pelo agente novo coronavírus – 
SARSCoV-2 e  que a rede municipal 
de saúde deve implementar um 
Plano de Contingência a partir dos 
protocolos orientados pelo Minis-
tério da Saúde e pela Organização 

Mundial de Saúde (OMS), deven-
do estar preparada para receber os 
casos mais graves; Considerando 
a Lei Estadual nº 23.632, de 2 de 
abril de 2020, que cria o Programa 
de Enfrentamento dos Efeitos da 
Pandemia de Covid-19, autoriza 
a abertura de crédito especial ao 
Orçamento Fiscal do Estado em 
favor das unidades orçamentárias 
que especifica e considerando 
que, devido ao atual momento de 
pandemia pelo Covid-19, as medi-
das de cuidado e proteção à saúde 
da população foram atualizadas e 
reforçadas, e que, para minimizar 
a propagação do vírus, o uso de 
máscaras e álcool 70% são aponta-
dos, pela OMS e por autoridades 
sanitárias do país, como impor-
tantes medidas de proteção e de 
prevenção à disseminação do novo 
coronavírus.
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Evasão escolar e fraudes em 
trabalhos acadêmicos são debatidas

Professores da rede estadual de ensino do 
NM são selecionados para a fase semifinal

V Fórum de Pesquisa em Música da Unimontes 
aborda ‘Musicalização para bebês’

GIRLENO ALENCAR

Debater e refletir sobre a fraude 
em trabalhos acadêmicos e pesqui-
sas científicas é um dos principais 
objetivos do 1º simpósio de Inte-
gridade Acadêmica, em formato 
virtual que acontece no período de 
20 a 22 de outubro. A evasão nas 
universidades também será discu-
tida no simpósio, que terá acesso 
gratuito. As inscrições estão aber-
tas, podendo ser feitas por meio 
do link: https://www.even3.com.br/
integridadeacademica. A abertura 
do simpósio, no dia 20 de outubro, 
às 13 horas, contará com a partici-
pação da professora Orlene Veloso 
Dias, do Departamento de Enfer-
magem da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). Ela 
vai proferir palestra sobre o tema “A 
influência do ambiente no compor-
tamento ético do estudante”.

No mesmo dia, das 15 às 17 ho-
ras, será promovida a “oficina de 
elaboração de pesquisa científica 

em ciências exatas e da terra”. Na 
oficina, os estudantes de ciências 
exatas e da terra aprenderão, de 
maneira dinâmica e lúdica, os con-
ceitos-chave para elaboração de 
uma pesquisa científica.

Os organizadores do simpósio 
de integridade lembram que estudo 
realizado pelo Centro Internacional 
para Integridade Acadêmica (ICAI) 
em 2020 demonstrou que nos Esta-
dos Unidos, 32% dos estudantes de 
graduação já trapacearam alguma 
vez em um exame. 2% conseguem 
que outras pessoas fazerem seus 
trabalhos e 15% comete plágio. 
Diante desses dados, considerados 
alarmantes, são cada vez mais são 
intensificados os estudos e debates 
a respeito do tema.

No Brasil, a Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Ní-
vel Superior (CAPES) definiu que 
este era um problema que merecia 
atenção desde 2011. No entanto, 
as ações das universidades ou da 
sociedade na ação de combate ao 

problema ainda é insipiente. Por 
outro lado, estudiosos apontam 
que este é um problema complexo, 
que envolve alunos, professores, 
instituição e ambiente.

“Espera-se que os participantes, 
ao fim do simpósio, comecem a re-
fletir sobre a fraude em trabalhos 
acadêmicos e pesquisas científicas e 
tenham mais autonomia para assu-
mir responsabilidades frente a estas 
atividades”, destaca a organização 
do evento.

No dia 21, às 18 horas, estará em 
debate o tema “A fraude acadêmica 
e o código de conduta na universi-
dade: a responsabilidade da forma-
ção ética”. A questão será aborda-
da pela professora Maria Thereza 
Carolina. “Fraude acadêmica: uma 
análise ético legislativa” será o tema 
em discussão no dia 22, às 9 horas, 
com abordagem pelo professor 
François Silva Ramos. às 11 horas, 
será discutido o tema “Desafio do 
ensino de metodologia da pesquisa 
científica no Brasil”, com palestra 

do professor Gustavo Souza. A pro-
gramação terá continuidade às 14 
horas, com a palestra “Implicações 
legais do plágio em trabalhos aca-

dêmicos”, pela professora Luciana 
Gomes Marques Galvão. às 15 ho-
ras, será proferida a palestra “Eva-
são de estudantes universitários em 

tempos de pandemia: principais 
obstáculos a serem enfrentados”. O 
tema será abordado pela professora 
Renata Cristina Nunes.

A Olimpíada de Língua Portu-
guesa (OLP) divulgou a lista dos 
professores selecionados para a 
fase semifinal da competição e a 
rede estadual de ensino de Minas 
Gerais está presente entre os semi-
finalistas.

Os profissionais foram escolhi-
dos após a avaliação das Comissões 
Julgadoras Escolares, Municipais e 
Estaduais. Vale lembrar que o do-
cente classificado leva consigo, para 
a Etapa Semifinal, toda a turma com 
que desenvolveu seu trabalho.

Agora, professores e suas tur-
mas classificadas participam dos 
“Encontros de Semifinalistas”, que 

propõem uma série de atividades 
culturais e formativas entre os dias 
13 de outubro e 12 de novembro. 
No último dia dos Encontros de 
Semifinalistas de cada gênero, será 
realizada a live de encerramento, 
em que será divulgada a lista dos 
classificados para a Etapa Nacional.

Diante de todos os desafios 
enfrentados durante este ano de-
vido à pandemia da Covid-19, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) para-
beniza a todas as escolas, Supe-
rintendências Regionais de Ensino 
(SREs), professores e estudantes 
que participaram desta edição da 

Olimpíada.

ENCONTROS DE 
SEMIFINALISTAS

Os Encontros de Semifinalistas 
serão um momento de debates e 
realização de atividades formativas 
e culturais para professores e estu-
dantes. Simultaneamente aos En-
contros, também acontecerá a re-
alização das Comissões Julgadoras 
da Etapa Semifinal, que seleciona-
rão os docentes e suas turmas fina-
listas. Os encontros acontecerão de 
forma virtual. Neles, os educadores 
e seus estudantes participarão de 

atividades síncronas e assíncronas, 
palestras, leituras, fóruns, ateliês 
de escrita, rodas de conversa, entre 
outros.

Os Encontros de cada gêne-
ro – poema, memórias literárias, 
crônica, documentário e artigo de 
opinião – terão duração de quatro 
dias. As atividades para os docentes 
ocorrem no período da manhã en-
quanto que as práticas voltadas aos 
estudantes serão realizadas à tarde.

Entre os dias 13 e 16 de outu-
bro acontecem os encontros dos 
selecionados no gênero crônica. De 
19 a 22 de outubro, se reúnem os 
semifinalistas do artigo de opinião. 

Memórias literárias será de 26 a 
29 de outubro. Já os semifinalistas 
do documentário se reunião virtu-
almente de 3 a 6 de novembro. O 
encontro do gênero poema será no 
período de 9 a 12 de novembro.

PROFESSORES DO
NORTE DE MINAS

Entre os professores classifica-
dos estão Rosileni Muniz da Silva, 
da escola estadual da Vila Novo Ho-
rizonte, em Montalvânia, foi classifi-
cada nos gênero Artigo de Opinião, 
Crônica, Documentário e Memorias 
Literárias. Shantynett Souza Ferreira 

Magalhães Alves, da escola estadual 
Betânia Tolentino Silveira, em Es-
pinosa foi classificada nos gêneros 
Artigo de Opinião e Documentário. 
Renata Soares Souza Dias, da escola 
estadual Dom Lúcio, em Espinosa, 
na categoria Crônica. As professo-
ras Judite Cleomar Costa, da escola 
estadual Leônidas Alves Ribeiro, em 
Rubelita e Shirley Simone Soares, 
da escola municipal padre Ricardo, 
em Riacho dos Machados, no gêne-
ro Memorias Literárias. E a profes-
sora Maria da Conceição da Costa 
Sousa, da escola municipal José 
Alves de Oliveira, em Santa Cruz de 
Salinas. (Portal SEE-MG)

No dia 21 de outubro realizare-
mos o V Fórum de Pesquisa em Mú-
sica da Unimontes, cujo tema será 
“Musicalização para bebês”. Teremos 
a participação da professora Dra. Be-
tânia Parizzi, da UFMG, que é uma 
importante referência da educação 
musical brasileira.

O Fórum de Pesquisa em Música 
da Unimontes, que acontece no dia 
21 de outubro, traz como tema na 
edição 2021 a ‘Musicalização para 
bebês”. O evento científico, promo-

vido pelo Curso de Licenciatura em 
Música em parceria com o Grupo 
PET Artes Música Unimontes, tem o 
objetivo de reunir profissionais, pes-
quisadores, professores e estudantes 
de música em geral com o intuito de 
fomentar debates, análises e refle-
xões sobre as múltiplas realidades 
da pesquisa em música no país

Em sua quinta edição, o Fórum 
traz as discussões levantadas a par-
tir das atividades de musicalização 
infantil promovidas pelo Grupo PET 

nos últimos anos. “Contaremos com 
a presença da professora doutora 
Betânia Parizzi (UFMG), estudiosa 
do tema, com pesquisas voltadas 
para o desenvolvimento cognitivo-
musical nos primeiros anos de vida.

O tema será contemplado na am-
pla programação, que terá palestras 
e minicursos. A professora Betânia 
Parizzi ministrará o minicurso “Sa-
beres Musicais do Bebê”, de 14h30 
as 16h30, via plataforma Zoom. Na 
sequência, às 19h30, ministrará a 

palestra “Educação Musical para Be-
bês: afeto e desenvolvimento”, que 
será transmitida pelo canal do Gru-
po PET Artes Música, no youTube 
pelo link . O evento é gratuito e di-
recionado a profissionais da área da 
Educação em geral e pesquisadores 
área de Música.

O certificado de participação es-
tará acessível aos que se inscreverem 
e assinarem a lista de presença do 
Fórum. Da mesma forma vale para 
a obtenção do certificado do mini-

curso.

IMPORTANTE | A coordenação 
do Fórum orienta o participante a 
acessar as transmissões com nome 
completo como consta na inscrição. 
Perguntas, comentários, sugestões e 
críticas poderão ser feitas simultane-
amente por meio do chat.

– Não serão tolerados comentá-
rios ofensivos.

– Não é permitida a gravação por 
meio de áudio e/ou vídeo das ativi-

dades do seminário sem a devida 
autorização dos/as palestrantes e da 
coordenação do evento.

– Ao fazer a inscrição no V Fórum 
de Pesquisa em Música da Unimon-
tes, o/a participante concorda que 
poderá ter suas mensagens no chat 
gravadas e disponibilizadas gratuita-
mente por meio do canal do youTu-
be do Grupo PET Artes Música Uni-
montes, no qual ficarão disponíveis 
as mesas temáticas posteriormente. 
(Portal Unimontes)

OLIMPÍADA DE LÍNGUA PORTUGUESA 

Cartório Montes Claros - 1º Oficio
Endereço: Rua Dom João Pimenta, 701, LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003
Horário de atendimento: De segundas a sextas-feiras, de 09:00 às 12:00 e de 13:00 às 17:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, VALERIA MARIA FERREIRA, CPF/CNPJ nº 04343168654, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, Rua Dom João Pimenta, 701,
LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 3.313,04,
em 10/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855551637615-5 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 31067, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 1º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 11 de Outubro de 2021

Rosiane Rodrigues Vieira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JESSICA DA ROCHA ARAUJO, CPF/CNPJ nº 10606094601, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 29.895,09, em
02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440871024-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 20515, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENISE CARDOSO SOUSA, CPF/CNPJ nº 01189858177, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s),
incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São
Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última
publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 54.749,66, em 23/08/2021, sujeito à
atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os
encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440699755-2 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 19601, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São
Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei
9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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8 Segurança pública

Na noite da última quarta-feira 
(13), um homem, de 22 anos, foi as-
sassinado, no bairro São Geraldo I, 
em Montes Claros. Segundo a Polícia 
Militar, ele foi atingido por pelo me-
nos cinco tiros e buscas estão sendo 

feitas para localizar os suspeitos. O 
Samu foi acionado e constatou o óbi-
to. “Dois indivíduos estavam em uma 
motocicleta e perseguiram a vítima, 
que também usava uma moto, por 
certo tempo. Em dado momento, eles 

efetuaram alguns disparos e fugiram, 
fazendo com que o homem caísse 
imediatamente no chão. As caracterís-
ticas do crime nos permitem pensar 
que pode ser execução”, explicou o 
major Reginaldo Ribeiro de Aguiar.

Marcos Rodrigues Silva tem pas-
sagens policiais, incluindo crime de 
tráfico de drogas. A perícia da Polícia 
Civil esteve no local e encaminhou o 
corpo para o Posto Médico Legal. O 
caso vai ser investigado. De acordo 

com o major Reginaldo Ribeiro, o 
policiamento na região onde ocorreu 
o homicídio foi reforçado, já que, no 
último domingo (10), outro crime foi 
registrado nas proximidades. No dia, 
um jovem, de 18 anos, foi assassinado 

com 12 tiros. Segundo testemunhas, 
dois suspeitos estavam em uma mo-
tocicleta e fugiram após o homicídio. 
A vítima foi baleada a poucos metros 
de casa. Até o momento, ninguém foi 
preso.

Foi indiciado pela Polícia Civil de 
Minas Gerais, por tentativa de homi-
cídio qualificado, o vereador que foi 
preso por amarrar a esposa em uma 
árvore e arrastá-la por um terreno em 
Serranópolis de Minas. Adva Avelino 
da Silva permanece detido desde 28 
de setembro. O delegado André Bran-
dão também pediu a manutenção da 
prisão do parlamentar para evitar no-
vas práticas delitivas e pelo risco de 
ele fugir novamente. De acordo a in-
vestigação, as agressões foram motiva-
das por ciúmes. A perícia confirmou 
que a mulher ficou com marcas no 
pescoço e arranhões nas costas.

O delegado, no dia da prisão, 

informou: “ele proibiu que ela aces-
sasse a rede social Facebook e, tendo 
em vista que ela não obedeceu suas 
‘ordens’, ele amarrou essa senhora 
em uma espécie de enforcamento, 
pendurando ela em um pedaço de 
pau, uma árvore. Posteriormente, ele 
arrastou ela pelo chão do terreno”. 
A defesa de Adva Avelino da Silva in-
formou que irá se manifestar após ter 
acesso à denúncia.

Em um vídeo de 29 de setembro, 
a esposa de Adva da Silva conta como 
as agressões ocorreram: “ele pegou 
a corda e puxou eu aqui e passou a 
corda aqui [diz apontando para uma 
árvore]. Eu falei: me solta, moço, sol-

ta, não me mata não”, disse a mulher. 
Conforme a Polícia Civil, o casal está 
junto há 21 anos e tem três filhos, um 
deles, de dois anos, estava na residên-
cia no momento das agressões. Após 
conseguir se desamarrar, a mulher 
acionou um advogado.

“Ela usou o telefone de um dos 
filhos, já que o dela foi quebrado por 
ele durante a agressão”, afirma o de-
legado.

De acordo com o André Brandão, 
no dia do crime a polícia fez buscas, 
mas Adva Avelino da Silva fugiu. O 
parlamentar foi encontrado dias de-
pois em uma comunidade de difícil 
acesso, na casa de uma ex-namorada. 

Com ele, os policiais encontraram 
cerca de R$ 10 mil. A suspeita é que o 
dinheiro seria usado para continuar a 
fuga, o que ele negou no depoimen-
to.

Em depoimento à polícia, o vere-
ador disse que agiu para se defender, 
já que a mulher teria tentando esfa-
queá-lo. O parlamentar afirmou ainda 
que os arranhões que a esposa tinha 
nas costas eram decorrentes de uma 
queda quando ele a amarrava. “Pelas 
suas declarações, ela falou que ele re-
almente tentou ceifar sua vida, então 
ele incorreu no delito de tentativa de 
feminicídio”, explicou André Bran-
dão.

O plenário do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) decidiu ontem 
(14), por 7 a 3, derrubar a Lei 
13.454/2017, que autorizava a pro-
dução, comercialização e consumo 
de quatro substâncias anorexíge-
nas, ou seja, capazes de inibir o 
apetite e induzir o emagrecimen-
to. Conhecidas como “pílulas para 
emagrecer”, por serem comerciali-
zadas nesse formato, as substâncias 
sibutramina, anfepramona, fempro-
porex e mazindol, que atuam sobre 
o cérebro, tiveram seu uso liberado 
no Brasil pelo Congresso mesmo 
depois de uma resolução da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) ter imposto uma série de 
restrições às substâncias.

A lei foi sancionada em junho 
de 2017 pelo então presidente da 
Câmara, Rodrigo Maia, que encon-
trava-se em exercício temporário 
da Presidência da República. à épo-
ca, a própria Anvisa divulgou nota 
lamentando a sanção, que para a 

agência trouxe “grande risco à saú-
de da população”.

As substâncias femproporex, 
mazindol e anfepramona, por 
exemplo, são alvo de restrições na 
Europa e nos Estados Unidos desde 
os anos 1990. A sibutramina, por 
sua vez, tem uso regulamentado 
em alguns países, embora com res-
trições. Antes da lei, a Anvisa já per-
mitia a venda controlada da subs-
tância por fabricantes previamente 
autorizados.

A lei que liberou a venda das 
quatro substâncias foi questionada 
no Supremo pela Confederação 
Nacional de Trabalhadores na Saú-
de (CNTS), para quem não houve 
justificativa plausível para a sanção. 
A entidade alegou haver alto risco 
à população devido aos graves efei-
tos adversos das substâncias, que 
podem incluir dependência física e 
psíquica, ansiedade, taquicardia e 
hipertensão arterial, entre outros.

O Supremo concordou com os 

argumentos e declarou a lei in-
constitucional. Para a maioria dos 
ministros, a norma possuía reda-
ção excessivamente sucinta, com 
apenas dois artigos, e dava espaço 
à interpretação de que os medi-
camentos com esses princípios 
ativos não precisariam passar pelo 
crivo e receber o registro sanitário 
da Anvisa, o que seria inconstitu-
cional, na visão de maior parte da 
Corte.

VOTOS | No entender do mi-
nistro Edson Fachin, que prevale-
ceu no julgamento, o Legislativo 
até poderia autorizar a produção 
e a venda das substâncias, desde 
que seguisse os critérios técnicos 
utilizados pela Anvisa ao analisar 
os riscos para a saúde pública. O 
que não ocorreu no caso concreto, 
segundo o ministro.

“Desse modo, a atuação do Es-
tado por meio do Poder Legislati-
vo não poderia, sem elevadíssimo 
ônus de inércia indevida ou dano 

por omissão à proteção da saúde 
por parte da agência reguladora, 
autorizar a liberação de substâncias 
sem a observância mínima dos pa-
drões de controle previstos em lei e 
veiculados por meio das resoluções 
da Anvisa”, disse Fachin.

O ministro foi seguido pelos mi-
nistros Cármen Lúcia, Rosa Weber, 
Ricardo Lewandowski, Luiz Fux, 
Dias Toffoli e Gilmar Mendes, que 
apontou que nas próprias justifica-
tivas do projeto de lei, que resultou 
na liberação, não havia sequer men-
ção a aspectos técnicos.

Os ministros Kassio Nunes Mar-
ques, relator, e Luís Roberto Barro-
so e Alexandre de Moraes ficaram 
vencidos no julgamento. Para eles, 
o Congresso tem o poder de auto-
rizar a comercialização de medica-
mentos mesmo sem aval da Anvisa, 
uma vez que os parlamentares são 
capazes, inclusive, de fiscalizar 
os atos das agências reguladoras. 
(Agência Brasil)

A cozinha de uma residência 
ficou destruída após um reserva-
tório d’água de metal cair sobre o 
imóvel. O morador, Werley, estava 
sentado na mesa da cozinha to-
mando café da manhã com o filho, 
de 4 anos, quando a caixa cedeu. 
“Meu filho não teve nenhum arra-
nhão, eu estava do lado dele e fui 
atingido por pedaços de telhas e 
pelo forro. A caixa estava com 5 mil 
litros de água e a casa ficou toda 
alagada, perdemos praticamente 
todos os móveis”. Minutos antes, 

a esposa de Werley estava perto do 
fogão e saiu para ir ao banheiro.

“O fogão ficou todo amassado, 
se ela estivesse no local iria ser atin-
gida de cheio e morreria na hora. 
A caixa bateu no muro, depois no 
telhado e destruiu a parede da co-
zinha”. “Se eu tivesse ficado na co-
zinha teria caído em cima de mim. 
Eu escutei o estrondo do banheiro 
e foi um desespero. Acredito que 
a força da água empurrou os dois 
para perto da porta impedindo que 
fossem atingidos”, conta a esposa 

Raquel Pereira de Oliveira.
Somente Werley sofreu esco-

riações nos braços e nas pernas e 
recebeu atendimento médico em 
um hospital da cidade. O inciden-
te foi na manhã de quarta-feira 
(13) e a Polícia Militar registrou 
um boletim de ocorrência. Segun-
do a PM, a caixa ficava em um ter-
reno que pertence a Companhia 
de Saneamento de Minas Gerais 
(Copasa) e a família mora ao lado.

O incidente foi um dia antes 
do aniversário de Raquel, que co-

memorou 29 anos nessa quinta. 
Ela acredita ter nascido de novo 
e agora vai celebrar a vida em 
duas datas. “Vão ser duas come-
morações nos dias 13 e 14. Pelo 
que aconteceu, foi um milagre 
de Deus mesmo e só tenho que 
agradecer a Deus porque estamos 
vivos”. “Ela nasceu de novo. Agora 
são duas datas para comemorar, o 
que aconteceu foi um milagre. Hoje 
mesmo, vamos à igreja para agra-
decer ainda mais a Deus”, disse o 
marido.

MOC | Homem é morto a tiros no 
bairro São Geraldo I 

Vereador é preso após amarrar 
esposa e arrastá-la por terreno

Cozinha de residência é atingida por caixa 
d'água

STF derruba lei que liberava venda de 
remédios para emagrecer

TENTATIVA DE HOMICÍDIO QUALIFICADO
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GIRLENO ALENCAR

A Agência de Desenvolvimento 
do Norte de Minas (Adenor), As-
sociação Comercial e Industrial de 
Montes Claros (ACI), Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), Conselho 

de Desenvolvimento Sustentável 
de Montes Claros e a Sociedade 
Rural de Montes Claros soltaram 
nota à comunidade onde criticam 
a ampliação da área mineira da Su-
dene, com mais 81 municípios do 
Leste de Minas, por entenderem 
que descumpriram os critérios téc-

nicos para darem cunho politico 
ao ato. As entidades afirmam que 
ficam indignadas com a ampliação, 
desconsiderando os critérios técnicos. 
Lembram que a inclusão na área da 
Sudene passava pelos critérios plu-
viométrico e de desenvolvimento hu-
mano que foram desconsiderados e 

Entidades criticam viés 
político na ampliação da 
área mineira da Sudene

Pirapora melhora na frota do 
SAAE com novo caminhão

Sebrae Minas lança Guia de 
Marketing Digital

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em Tempos de Crise: 

Limpar, planejar e compartilhar!

A FENICS 2021 aconteceu entre os dias 5 e 7 de outubro, assim 
como no ano passado foi uma feira virtual. Por isso, venho 

homenagear aos organizadores pelo empenho mesmo diante 
das dificuldades causadas pela pandemia.

Nesta foto estou em uma Rodada de negócios organizada 
pela ACI com apoio do sebrae na FENICS 2018. Espero que no 

próximo ano possamos nos reunir presencialmente.

Em Montes Claros, o local de recebimento será na obra do 
aeroporto da cidade.

Em épocas de dificuldades 
de conjuntura econômica, de 
mercado, ou qualquer outra 
dificuldade relevante, como a 
que estamos vivenciando no 
momento, em função do coro-
navírus e da questão do petró-
leo, acredito que os empresá-
rios e gestores devam, ainda 
com maior foco e determinação, 
praticar três verbos: limpar, pla-
nejar e compartilhar.

Limpar as memórias de difi-
culdades, atropelos, oportuni-

dades não exploradas e se abrir 
para o novo, para o aqui e agora. 
O que tenho que abandonar, que 
não me serve mais, me atrapalha, 
e que insisto em manter? que 

processos estão pesados, que recursos estou desperdiçando, que 
talentos não estou aproveitando e sempre se perguntar: o que isto 
agrega de valor para meu cliente?

E, por outro lado, o que está acontecendo, qual a realidade do 
mercado em que atuo, o que meus clientes e potenciais desejam, es-
peram, e partir para o atendimento destas necessidades com inspira-
ção nova, com garra, com disposição.

Planejar estrategicamente a organização, redefinindo missão, vi-
são, valores, revitalizando as estratégias, estabelecendo metas desa-
fiadoras, com indicadores claros de resultados, elaborar os planos de 
ação e fazer o acompanhamento constante e sistemático deste plane-
jamento, revisando, adaptando, interagindo com os ambientes exter-
no e interno à organização. quem somos, onde estamos, onde quere-
mos chegar e como, quem e quando serão os responsáveis por isto?

Compartilhar então estes desafios e metas com todos os seus pú-
blicos:

• interno, seus funcionários, colaboradores, ou como queira cha-
mar aquelas pessoas que vivem sua empresa diariamente e podem te 
auxiliar e muito no atingimento de objetivos, não só trabalhando mas 
sugerindo, se comprometendo, e para isto é importante que sejam 
pessoas capacitadas, motivadas e integradas;

• externo, seus clientes, principalmente, que sendo envolvidos, 
vão se alinhar com você e serem beneficiados por um produto e ou 
serviço de melhor qualidade, de valores mais competitivos em função 
da maior produtividade que se constata quando você limpa, planeja 
e compartilha. Outros públicos externos também devem ser envol-
vidos, a exemplo de seus acionistas, fornecedores, e a comunidade 
em geral.

Pratique estes três verbos em sua organização, comece já, se é que 
já não o faz!

Geraldo Eustáquio
 Andrade Drumond

Economista, coach, consultor de 
empresas, e Diretor Executivo da 
Drumond Soluções Empresariais

desconsideram os impactos causados 
pela seca.

As entidades alegam que buscam 
igualar o Norte de Minas a outras re-
giões com melhores indicadores de 
chuvas e de IDH. Sobre a justificativa 
de que o Norte de Minas e do Espíri-
to Santo não conseguem gastar os 5% 
dos recursos do Fundo constitucional 
do Nordeste e justificam que isso não 
ocorre por excesso de regras que im-
pede aos investidores terem acesso ao 
crédito. queixam-se que o Banco re-
passador dos recursos não tem agilida-
de na apreciação dos pedidos, além da 
legislação ambiental que não permite 
o licenciamento dos projetos.

A ampliação da área mineira da Su-
dene ocorreu depois que o Congresso 
Nacional derrubou o veto do presiden-
te Jair Bolsonaro ao projeto. O curioso 
é que o Instituto de Desenvolvimento 
do Norte e Nordeste de Minas (Idene), 
que representa o Estado, apoiou o 
projeto. Em nenhum momento as en-
tidades de classes do Norte de Minas 
foram ouvidas.

Um novo caminhão será incor-
porado à frota de veículos do Ser-
viço Autônomo de Água e Esgoto 
de Pirapora (SAAE). A compra rea-
lizada com recursos próprios é fru-
to da economia adotada pela admi-
nistração, que conta com o apoio 
do executivo municipal. O veículo 
0 km da marca Iveco, no valor de 
R$ 328 mil, tem capacidade para 
transportar aproximadamente seis 
metros cúbicos e será utilizado 
para auxiliar nos serviços de ma-
nutenção e expansão das redes de 
água e esgoto de Pirapora.

De acordo com o diretor da 
Autarquia, Bruno Santos Guima-
rães, desde que assumiu a gestão 
identificou a demanda de um novo 
equipamento, uma vez que a fro-
ta estava deficitária, pois o ultimo 
caminhão foi adquirido em 1991. 
“Este caminhão será de grande im-
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portância para o trabalho de manu-
tenção principalmente no projeto 
de expansão de redes que está no 

planejamento dessa gestão. Essa é 
mais uma conquista fruto de um 
trabalho em equipe voltado para 

encontrar soluções para o bem 
da população”, finalizou. (Ascom 
PMP)

Setenta por cento dos peque-
nos negócios têm presença digi-
tal e vendem por meio de redes 
sociais, aplicativos e internet em 
geral, conforme aponta uma pes-
quisa do Sebrae, em parceria com 
a Fundação Getúlio Vargas (FGV ), 
divulgada em março deste ano. Vi-
sando apoiar os empreendedores 
que desejam ingressar ou expan-
dir suas ações no digital, o Sebrae 
Minas acaba de lançar o Guia de 
Marketing Digital, conteúdo on-li-
ne e gratuito com dicas e tendên-
cias sobre o universo digital e todas 
as suas possibilidades.

“A proposta do Guia é ser um 
material completo em que o em-
preendedor encontre informações 
práticas para aplicar nas estratégias 
de marketing do negócio, melho-
rando seu alcance no ambiente 
digital, seu relacionamento com os 
clientes e consequentemente, as 
vendas”, explica a analista do Se-
brae Minas, Carla Gobb.

Ela reforça que as mudanças 
impostas pela pandemia, que im-
pactaram diretamente na forma 
como o consumidor se relaciona e 
consome informações, fez com que 
muitas empresas migrassem para o 
digital. “Elas entenderam que estar 
no digital não era mais questão de 
escolha. Mas, estar on-line signi-
fica competir com diversas outras 
empresas que também querem ser 
vistas. Por isso, planejar as ações 
é fundamental para se destacar e 
crescer com eficiência”, destaca.

Separamos, a seguir, algumas 

dicas extraídas do Guia para as 
empresas que desejam melhorar as 
ações no ambiente digital. Confira:

1 - Construa suas buyer per-
sonas

O primeiro passo é entender 
quem é o cliente, anseios e neces-
sidades. Isso é fundamental para 
traçar as estratégias e táticas que 
irá aplicar no digital.

Persona é um perfil fictício que 
representa seu cliente ideal, ou 
seja, uma pessoa que tem mais 
chance de comprar seu produto 
ou de contratar o seu serviço. Você 
pode descobrir a sua persona con-
versando com clientes atuais, com 
seu time de vendas ou por meio de 
pesquisa de mercado, por exem-
plo.

2 – Identifique os objetivos 
que deseja alcançar

quais são os seus objetivos? E as 
metas? Um bom planejamento de 
marketing digital tem que contar 
com metas tangíveis e calculáveis. 
Você deve basear essas definições 
no objetivo da própria empresa, e 
elas que irão nortear todas as estra-
tégias no ambiente digital.

3 – Saiba mensurar os resul-
tados

Seja qual for o objetivo descri-
to no seu plano, você vai precisar 
mensurar o sucesso. Além de definir 
metas, será necessário contar com 
ferramentas de Marketing Digital 
responsáveis pela implementação 

das ações e também pelo acompa-
nhamento dos resultados.

O acompanhamento de resulta-
dos pode ser medido por alcance, 
engajamento, cliques no link, tráfe-
go para o site ou redes sociais, por 
exemplo.

4 – Escolha os canais adequa-
dos para a sua marca

Saber escolher os canais ade-
quados para a sua marca, de acordo 
com os objetivos do negócio, é par-
te essencial do planejamento. Você 
pode escolher entre sites, blogs, e-
commerce, marketplaces, além das 
diversas redes sociais hoje existen-
tes: Instagram, Facebook, Twitter, 
TikTok, Linkedin, etc.

O importante não é estar em to-
das as redes sociais, mas naquelas 
que faz sentido para o negócio, ou 
seja: onde o seu público potencial 
se encontra.

5 – Crie um plano de conteú-
do

Criar um plano de conteúdo, ou 
calendário editorial, é essencial para 
organizar e planejar as ações no di-
gital. Esse plano inclui: formatos das 
publicações, canais de promoção, 
periodicidade, temáticas dos conte-
údos, tom de voz da marca, etc.

O segredo de uma boa presença 
no meio digital é a frequência das 
publicações, além de conteúdos 
atrativos e relevantes para o públi-
co.

6 – Aposte em SEO (Search 

Engine Optimization)
O chamado “tráfego orgânico”, 

gerado pelos mecanismos de busca, 
é a principal maneira de conduzir 
um público qualificado para o seu 
site. Por isso, é preciso entender o 
que o seu público pesquisa, quais 
palavras ele usa e o tipo de conte-
údo que deseja consumir.  Aí a im-
portância de investir em técnicas de 
SEO e estar presente nas respostas 
de busca que seus clientes realizam.

7 – Invista em tráfego pago
Além do tráfego orgânico, ou 

seja, aquele que leva clientes ao seu 
site sem precisar de investimento, 
avalie também a possibilidade de 
tráfego pago. Existem vários tipos: 
anúncios em redes sociais, campa-
nhas de pay-per-click (pagamento 
por clique), banners de display e 
muito mais. É um ótimo recurso 
para ampliar o alcance do seu con-
teúdo e das suas ações, aumentan-
do também as vendas.

8 – Diversifique suas ações no 
digital

A internet muda a todo o mo-
mento e todos os dias surgem 
novos formatos de conteúdos e 
possibilidades de ações no digital. 
Podcasts, Lives, Webinars, vídeos 
curtos, Marketing com Influencia-
dores e Marketing de Afiliados são 
alguns exemplos. Fique de olho às 
tendências e avalie o que faz senti-
do para o seu negócio, sempre bus-
cando diversificar suas estratégias. 
(Agência Sebrae)
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Samuel e Pilar reatam seu romance. Pedro se irrita ao deduzir que Luísa não 
irá a seu encontro. Pilar se surpreende quando Samuel afirma que foi Borges 
quem atirou contra ela. Teresa ouve quando Pedro e Luísa discutem por conta 
de Dumas. Nino consegue se aproximar ainda mais de Celestina, e Tonico o 
elogia. Nélio se incomoda com a presença de Bernardinho no gabinete de 
Tonico. Disfarçado, quinzinho se apresenta como professor de Lota. Vitória 

cuida de Prisca e Hilário. Zayla provoca Pilar. Lota se interessa por quinzinho, e Lupita arma para a baronesa. 
Tonico interpela Justina sobre Jorge.

Júlio fica surpreso quando Nelito conta que Antônia irá morar com Domêni-
co. Sergio avisa a Eric que o caso da Mirella será reaberto. Eric revela a Luiza sua 
ideia para investigar Maria Pia. Expedito questiona Malagueta sobre Timóteo. 
Malagueta diz à polícia que não conhece Timóteo. Júlio revela a Sandra Helena 
e Agnaldo que tem uma gravação comprometedora de Malagueta. Evandro visita 
Mônica no orfanato e estranha a frieza da mulher. Malagueta descobre que Mô-

nica tem um filho.

Frida e Bárbara provocam Dulce Maria. Cecília interrompe a discussão. Gus-
tavo conta para Nicole que revelou a verdade para a filha. Fabiana quer ensinar 
Karate para Dulce Maria. Inácio conta para Zeca que a Madre Superiora deixou 
ele fazer um vídeo de uma apresentação no pátio do internato e que isso servirá 
para a inscrição no concurso de música. Fabiana entra na sala da Madre Superio-
ra escondida e telefona para a Tia Perucas. A freira pede para que a Tia Perucas 

compre um manual de Karatê para que ela possa se defender das colegas maiores. Estefânia pede para que 
Fabiane tome juízo. Nos sonhos, Tereza conta que quando era criança e morava no México sofria bullying de 
uma garota. Tia Perucas compra o livro de karatê para Dulce Maria. Está tudo pronto para o show de Zeca. 
Fabiana tenta acalmar Zeca antes da apresentação. Juju começa a fazer filmagem de Zeca. Mais tarde, Zeca faz 
o show para as crianças e freiras. Inácio participa de uma das músicas do filho. Bárbara e Frida dizem para 
Madre Superiora que Dulce Maria convidou Emílio para ir ao internato.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Datena presidente? Apresentador anuncia 
saída da Band para ser candidato em 
2022

Juliette é apontada como pivô da 
separação de ex de Anitta. Entenda história

Carol Dias e Kaká tentam segunda gravidez 
de filho menino e bebê já tem nome

Datena anunciou que está sain-
do da Band. Após flertar por anos 
com a política, o apresentador con-
tou aos fãs, ao vivo, que irá se can-
didatar para presidente em 2022. 
O jornalista é um dos favoritos da 
nova fusão entre partidos: o PSL, 
ao qual é filiado, e o DEM, que já o 
teve como apoiador em 2018

José Luiz Datena vai deixar a te-
levisão brasileira para se candidatar 
à presidência da República no ano 
que vem, quando Faustão passa 
a apresentar programa diário na 
Band. No comando do “Brasil Ur-
gente” desde 2003, com breves pe-
ríodos de afastamento, Datena deu 
a notícia na última terça-feira (12).

“Platão, que foi um sábio, dizia: 
se você não entrar na política e não 
for um bom cidadão, com boa in-
tenção – e meu único interesse em 
entrar na política, o mau político 
continuará lá e ele vai ocupar o lu-
gar do bom político”, disse ele du-
rante o programa policial ao vivo.

DATENA CONCORRE à PRE-
SIDÊNCIA POR FUSãO DE PARTI-
DOS PSL E DEM

Datena, de 64 anos, é pré-can-
didato pelo PSL, o Partido Social 
Liberal, o mesmo que levou Bolso-

naro à Presidência, antes do políti-
co se desfiliar ao partido e crescer 
em rejeição popular, com polêmi-
cas com famosos como Xuxa, mais 
recentemente.

Para 2022, o PSL se fundiu com 
o Democratas (DEM), formando o 
novo partido União Brasil. Além de 
Datena, outros dois pré-candidatos 
da fusão são: o ex-ministro da Saú-
de Luiz Henrique Mandetta (DEM) 
e o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, do mesmo partido.

Além deles, o partido quer 
outro candidato para 2022: o ex-
ministro da Justiça que ganhou 

grande notoriedade no caso do im-
peachment da ex-presidente Dilma 
Roussef (PT), Sérgio Moro.

DATENA JÁ HAVIA TENTADO 
INGRESSAR NA POLíTICA EM 2018

Ao anunciar sua saída da Band, 
Datena ainda contou aos telespec-
tadores que já queria entrar na 
política, mas tinha receio. “Um dia, 
um político importante disse que o 
político tem senso ridículo. O ou-
tro me disse que político não pode 
ter ética. Por essas frases e outras 
eu não entrei para a política até 
agora”, revelou.

Juliette foi flagrada recentemen-
te em clima de romance com o pro-
dutor Daniel Trovejani, ex de Anitta. 
Meses antes, a ex-BBB foi apontada 
como o pivô da separação do rapaz 
com a ex, Priscila Moura. Entenda a 
história:

Juliette foi vista em clima íntimo 
em um jantar com Daniel Trovejani, 
na segunda-feira (11). O produtor 
é apontado como novo affair da ex
-BBB, desde que foi flagrado em um 
passeio de lancha com a cantora. O 
rapaz teria, inclusive, terminado um 
relacionamento de três anos após as 
fotos do passeio terem vazado.

Os flagras dos paparazzi aconte-
ceram no dia 11 de julho. Nas fotos, 
Juliette e Daniel curtem um dia de 
sol em uma lancha com amigos. 
Logo depois, os dois também foram 
vistos juntos em um jantar com a in-
fluencer Camila Coutinho.

Na época, Daniel namorava há 
três anos a advogada Priscila Moura. 
O ex-casal terminou o relaciona-
mento dias após o flagra na lancha. 
Nas redes sociais, a jovem de 26 
anos falou sobre a separação.

“É a única e última vez que vou 
falar sobre isso. Eu e Daniel não 
estamos mais juntos desde o dia 17 
de julho. Nós éramos namorados, 
nunca existiu noivado. Chega de 
mensagens, chega de perguntas, 
cuidem da vida de vocês e respeitem 
a minha”, explicou.

Segundo o jornal “EXTRA”, ami-
gos da advogada explicaram que 
Daniel teria dito à então namorada 
que estava terminando a relação dos 
dois por estar com depressão.

Recentemente, Juliette confes-
sou que flertou com Rodolffo fora 

Carol Dias e Kaká estão tentando 
ter mais um filho. Será a quarta vez 
que o jogador é pai e segunda vez 
de sua mulher, que acaba de come-
morar o 1º ano de vida de Esther. A 
influenciadora revelou que quer ter 
um menino e já tem dois possíveis 
nomes para a criança

Kaká e Carol Dias estão tentando 
engravidar. Desta vez, a influenciado-
ra revelou que querem um menino, 
para fazer companhia à sua filha, Es-
ther, que acaba de completar 1 ano. 
O jogador também é pai de Lucas, 
de 13 anos, e Isabella, de 10, do seu 
casamento com Carol Celico, que fi-
gurou polêmica com a atual de Kaká.

Carol Dias abriu interação com os 
fãs em caixinha de perguntas do Ins-
tagram, após o aniversário da filha, 
que já tenta chamá-la de “mamãe”. 
“[Da Esther] engravidamos sem pla-
nejar. Agora que estamos planejando, 
está demorando”, revelou ao respon-
der uma fã sobre dificuldades para 

Silviano convida Lorraine para um café. Vicente consola Cristina. Antoninho e 
seus amigos comemoram o resultado da apuração. Silviano assume para Lorraine 
o seu amor por Maria Marta. José Alfredo desconfia de Silviano. Danielle questio-
na Maurílio sobre o atentado ao Comendador. José Pedro encontra com Bruna e 
a leva para tomar um sorvete. Maria Clara liga para Vicente para saber de Cora, 
e demonstra ciúmes por ele estar com Cristina. Cristina resolve ir em sua casa e 

Vicente pega carona com ela. Antoninho começa a festa na escola de samba. Enrico vai à casa de Leonardo e 
pede desculpas a ele. Cláudio se emociona ao falar de Enrico para Beatriz. Maria Clara faz uma surpresa para 
Vicente, que não gosta. José Alfredo consola Elivaldo ao visitar Cora no hospital. Felipe segue Enrico. Maria 
Marta convida Claraíde para sentar à mesa de jantar. Maria Marta liga para José Pedro e ele finge não se sentir 
bem. Helena leva Salvador para visitar a galeria de arte onde fará sua exposição. Ismael chama atenção de 
Lorraine por ela ter ido à casa de Silviano.

da casa do “BBB 21”.

Juliette e Daniel Trovejani foram 
flagrados em passeio de barco

DANIEL TROVEJANI, AFFAIR DE 
JULIETTE, É SÓCIO E EX DE ANIT-
TA

Daniel Trovejani é diretor execu-
tivo do Grupo Rodamoinho, produ-
tora de Anitta que centraliza as de-
cisões da carreira. A cantora, que já 
deu conselhos amorosos a Juliette e 
recebeu a ex-BBB em casa, conside-
ra o ex-namorado seu braço direito 
e um de seus melhores amigos.

No extinto quadro do “Domin-
gão do Faustão”, Anitta participou 
do “Arquivo Confidencial” e contou 
como os dois se conheceram.

“Trabalhava em uma boate na 
Barra da Tijuca e ela foi comemo-
rar o aniversário de um amigo lá. 
Eu estava próximo à cabine do DJ e 
você estava lá, dançando espevitada 
como sempre. Acabei olhando para 
o chão, vi um celular, por acaso ti-
nha a foto de uma menina bonita. 
E fiquei procurando. E nada de 
achar a menina. De repente encon-
tro você desesperada porque tinha 
perdido o telefone. Aí falei: ‘Espera, 
esse telefone não é seu! Essa menina 
não é você’. Depois daquele dia, era 
pra você ter me odiado ou amado. 
E acho que você acabou me aman-
do!”, disse.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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SLUH
REALOCARAO

RRSANEAR
RECRODAR

GASOSOIO
EPALITAR
LARUTODOS

AEROVIARIO
ETAPASDA

RINCAMERA
PIPOCATC

CARCERA
CAUBOIXE

LAMENTAR
AFOITOBOLA

Forma da
estrada
sinuosa

Dar novo
destino
a uma
verba

Tecla
de grava-

dores

Emito um
parecer

Frequência
de rádio

mais
popular

Transpi-
ração mal-
cheirosa
(bras.)

(?) 
Coelho,
escritor

(?)-shirt,
modelo de
camiseta

A moeda
de nosso

país 

(?) 
o pé:
teimei

Conso-
antes de
"nabo"

Que
deixou 
de ser

Ansioso;
precipi-

tado

(?) de
gude, jogo

infantil

Os, em
espanhol

(?) Castro,
atriz

Ferramenta usada
para cortar madeira

Condições 
climáticas

Um dos
estados 

da matéria

Relativo 
à aviação

civil

Casa 
(fig.)

Limpar
com palito 
Incomum;
escassa

Girar

Espécie 
de formiga

Tornar
higiênico 
Policial, 

em inglês

Muito feio
Código 
da pilha
palito

Sétimo
planeta do
Sistema 

Solar (Astr.)

Fases;
estágios
"Comida"
do cinema

Cálcio
(símbolo)
Vaqueiro;

peão

Lastimar;
deplorar 
Sucede
ao "E"

Máquina 
fotográfica
Figurinha
de álbuns

O mundo
inteiro

A minhoca,
no anzol

Material
usado

para fazer
velas

Vogais
de "calo"
O Word

(Inform.)

Prorrogar
(a data)

Formato
do palito 
Pedra, 
em tupi

3/aaa — aca — cop — itá — los. 6/afoito. 8/realocar.

   

engravidar.
Ao ser indagada sobre querer que 

o próximo bebê seja um menino, 
ela logo contou que é o seu desejo. 
“Adoraria ter um menino, para ter a 
experiência de ter um menino tam-
bém... Mas quero exatamente o que 
Deus me mandar”, disse. Confira as 
respostas de Carol Dias na galeria 
abaixo!

CAROL DIAS REVELA DOIS NO-
MES DE MENINO PARA O PRÓXIMO 
FILHO COM KAKÁ

Carol Dias, de 26 anos, costuma 
mostrar sua rotina para os fãs. No 
entanto, ela lamentou não estar com-
partilhando mais suas devocionais 
religiosas com os seguidores, além 
de revelar ter preguiça de responder 
perguntas repetidas na rede social.



Montes Claros, sexta-feira 15.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

D
IVULG

AçãO

W
ILSO

N
 D

IAS/ AG
ÊN

CIA BRASIL
G

UILH
ERM

E BERG
AM

IN
I

11regiOnal/ Saúde

Secretário nacional vem discutir políticas 
públicas para idosos

Ministério da Saúde lança campanha 
nacional de combate à sífilis

Combate à fome em MG é afetado por 
corte de recursos

GIRLENO ALENCAR

O secretário nacional de Promo-
ção e Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa, do Ministério da Mulher, da 
Família e dos Direitos Humanos, 
Antonio Costa, estará na Associação 
de Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), na próxima quar-
ta-feira (20). A visita foi articulada 
na visita técnica dos profissionais 
da Amams junto ao Ministério da 
Mulher, no intuito de orientar os 
gestores e conselhos municipais so-
bre os projetos, programas e ações 
do governo federal frente ao pú-
blico da pessoa idosa. O secretário 
se dispôs a estar presente junto ao 
Norte de Minas, para abordar sobre 
as ações e programas existentes no 
Ministério.

O secretário abordará ainda 
sobre o Programa Viver – Enve-
lhecimento Ativo e Saudável, uma 
iniciativa da Secretaria Nacional de 
Promoção e Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa (SNDPI), dentre ou-
tras ações e editais disponíveis para 
que os municípios possam estar 

atentos. Além de enfatizar sobre a 
importância e “instruções neces-
sárias à nova regulamentação dos 
Fundos Municipais e Estaduais dos 
Conselhos da Pessoa Idosa, para 
que com o cadastramento e atuali-
zação, os municípios e estados re-
cebam em 2022 as doações a partir 
da opção no ato da Declaração do 
Imposto de Renda de Pessoa Física 
e de Pessoa Jurídica.

No âmbito do Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direitos 
Humanos, à Secretaria Nacional de 
Promoção e Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa (SNDPI) coordena e 
propõe ações de promoção, defesa, 
proteção e enfrentamento a viola-
ções de direitos da pessoa idosa, 
desenvolvendo ações de aperfeiço-
amento e fortalecimento da Política 
Nacional do Idoso; adequação e o 
aperfeiçoamento da legislação rela-
tiva aos temas de sua competência; 
e formular, apoiar, articular e ava-
liar políticas públicas de promoção 
dos direitos dos idosos com base 
na perspectiva da família, no forta-
lecimento de vínculos familiares e 

comunitários, bem como atua na 
promoção, proteção em prol do 
enfrentamento de  violações de di-
reitos dos idosos

Ressaltando que a Secretária 
Nacional tornou público alguns  
editais disponíveis através  de Cha-
mada Pública dispondo à seleção de 
organização da sociedade civil, Ins-
tituição de Longa Permanência para 
Idosos – ILPI, pública ou privada de 
caráter assistencial, sem finalidade 
lucrativa, interessada em celebrar 
termo de fomento que tenha por 
objeto a execução de projetos que 
auxiliem o desempenho da missão 
institucional do Conselho Nacio-
nal dos Direitos da Pessoa Idosa 
(CNDI), em conformidade com as 
diretrizes contidas na Política Na-
cional do Idoso, no Estatuto do 
Idoso, nas Conferências Nacionais 
dos Direitos da Pessoa Idosa e no 
III Programa Nacional de Direitos 
Humanos (PNDH-3) e ações vol-
tadas à promoção e à defesa dos 
direitos da pessoa idosa.  A fina-
lidade do presente Chamamento 
Público é a seleção de propostas 

para a celebração de parceria com 
o Conselho Nacional dos Direitos 
da Pessoa Idosa, da Secretaria Na-
cional de Promoção e Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa, do Minis-
tério da Mulher, da Família e dos 
Direitos Humanos, por meio da 
formalização de Termo de Fomen-
to para a consecução de finalidade 
de interesse público envolvendo 

a transferência de recursos finan-
ceiros à organização da sociedade 
civil (OSC). 

Ressalta-se que em Minas Ge-
rais foram identificadas e torno 
de 683 ILPI, distribuídas em 476 
municípios dos 853 existentes, 
que abrigam cerca de 1% do total 
da população idosa mineira. Res-
saltando que a Amams, em prol do 

acompanhamento e monitoramen-
to junto aos municípios desenvol-
ve encontros como este no sentido 
de levar as informações junto aos 
municípios, em prol do desenvol-
vimento, aprimoramento e capta-
ções de recursos para as gestões 
municipais. Lembrando ainda que 
no mês de novembro estará pre-
sente outros secretários nacionais.

O Ministério da Saúde (MS) 
lançou ontem (14) nova edição da 
Campanha Nacional de Combate 
às Sífilis, reunindo ações para pro-
mover o diagnóstico precoce e for-
talecer o tratamento de pacientes 
com a doença.

Como parte da campanha, foi 
lançado o Guia de Certificação de 
Transmissão Vertical. “É um guia 
que padroniza o procedimento 
para a certificação da eliminação 
da transmissão vertical da sífilis e/
ou HIV para estados e municípios 
com 100 mil habitantes ou mais”, 
explicou o secretário de Vigilân-

cia em Saúde, Arnaldo Medeiros. 
Além disso, o guia traz um selo de 
boas práticas para eliminar a trans-
missão vertical da doença.

Outro documento lançado nes-
ta quinta-feira foi uma nova edição 
do Manual Técnico para Diagnósti-
co da Sífilis, que indica novas dire-
trizes e aprimora procedimentos 
para o diagnóstico precoce da 
doença. A campanha contará tam-
bém com peças publicitárias esti-
mulando a população a buscar a 
testagem para sífilis.

“As gestantes têm que testar 
para sífilis nos três trimestres. 

Mesmo que a mulher se trate, ela 
pode se contaminar novamente. 
É importante não só a gestante 
procurar o teste como tratar ade-
quadamente, com penicilina”, 
destacou o secretário de Aten-
ção Primária à Saúde, Raphael 
Câmara, durante o lançamento 
da campanha. Ele ressaltou que 
os parceiros também precisa ir 
ao pré-natal e procurar o teste. 
“É uma proteção para ele, para 
a parceira e para o bebê. Se tiver 
sífilis, a criança pode nem nascer 
ou nascer com sequelas”, disse 
Câmara. (Agência Brasil)

O Superintendente de Integra-
ção e Segurança Alimentar e Nutri-
cional do Estado, Henrique Oliveira 
Carvalho, afirmou que o governo 
federal é o principal responsável 
pelo enfraquecimento do Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA) em 
Minas Gerais. De acordo com ele, o 
valor repassado pelo governo fede-
ral ao Estado foi reduzido e, apesar 
de requerimento solicitando que o 
orçamento fosse revisto, nada acon-
teceu. 

A afirmação foi feita durante 
audiência pública realizada pela 
Comissão de Direitos Humanos da 

Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) para debater a Política 
Estadual de Segurança Alimentar e 
Nutricional Sustentável, prevista na 
Lei 22.806, de 2017, e as violações 
do direito humano à alimentação 
adequada durante a pandemia de 
Covid-19.

O superintendente foi enfático 
em dizer que a redução de recur-
sos do governo federal prejudicou 
bastante as políticas estaduais de 
combate à fome. quanto à atuação 
do Estado para combater a fome, ele 
mencionou o programa Raízes de 
Minas, que entrega kits com a inten-

ção de auxiliar o agricultor familiar. 
“São kits de irrigação e produção, 
com sementes, para que iniciem 
uma produção própria e garantam 
sua segurança alimentar”, afirmou.

Segundo ele, 100 desses kits te-
riam sido entregues em Teófilo Oto-
ni ( Jequitinhonha/Mucuri) e eles 
planejam entregar mais 400 kits.

       
“qUEM TEM FOME, 

 TEM PRESSA”

A presidente do Conselho de 
Segurança Alimentar e Nutricional 
Sustentável de Minas Gerais (Con-

sea-MG), Renata Siviero Martins, 
lembrou a frase “quem tem fome, 
tem pressa”, do falecido sociólogo 
Herbert de Souza, o Betinho, para 
abordar a gravidade de se ter hoje 
20 milhões de brasileiros passando 
fome. 

“Minas foi o primeiro estado a 
criar uma política de segurança ali-
mentar em 2006. Temos compro-
misso de fortalecer, com políticas 
públicas adequadas, e garantir o 
funcionamento do Sistema Nacional 
de Segurança Alimentar e Nutricio-
nal (Sisan). E precisamos também 
de ações mais imediatas, para colo-
car comida no prato da população. 
Temos condições de produzir e ali-
mentar todos os brasileiros. Ao invés 
disso, esse governo prioriza o forta-
lecimento do agronegócio”.

Renata Martins lembrou ainda 
que uma das primeiras ações do go-
verno federal no poder foi a extinção 
do Consea nacional. “As entidades 
regionais estabeleceram resistência. 
Fizemos notas de repúdio e ofícios 
ao governador, enviaremos uma car-
ta política sobre a desmobilização 
dos recursos. Restaurar uma política 
pública séria contra a fome também 
a nível nacional é fundamental”, 
completou. (Portal ALMG) 

Renata Martins lembrou que 20 milhões de 
brasileiros estão passando fome

Gestantes representaram mais da metade 
dos casos contraídos em 2020

O secretário Antonio Costa vem a Montes 
Claros na próxima quarta-feira
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INSEGURANÇA JURÍDICA
 
UM DOS GRANDES obstáculos à liberdade em nosso país é a insegu-

rança jurídica e o ativismo por parte daqueles que deveriam garantir o 
Império da Lei. Porém, esse não é um problema exclusivo dos dias de 
hoje. Desde a antiguidade, a legalidade foi usada como um instrumento 
de repressão e o conceito de Justiça sempre estiveram sujeito a preten-
sões políticas.

ESCOLHA DO REITOR 

POR MAIORIA, o plenário do STF manteve a liberdade do presidente 
da República em escolher qualquer um dentre os nomes apresentados 
em lista tríplice por universidade Federal para atuar como reitor.

PROVA DE FOGO 

BANCOS DIGITAIS no Brasil podem estar perto da hora da verdade. 
Após anos de efervescência, os bancos digitais podem estar perto de 
uma prova de fogo no Brasil, uma vez que a expansão da base de clien-
tes começa a perder força e investidores passam a cobrar rentabilidade.

PARAÍSOS FISCAIS? 

DESGASTADOS pelas denúncias de que mantêm empresas em para-
ísos fiscais, o ministro da Economia, Paulo Guedes, e o presidente do 
Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, desembarcam em Washin-
gton, amanhã, para participar da reunião anual do Fundo Monetário 
Internacional (FMI) e do Banco Mundial.

EFEITOS DO HOME OFFICE 

HOME OFFICE agravou dores nas costas e outros males da coluna. 
Improviso com escritório na pandemia está associado, sobretudo, ao 
aumento da lombalgia.

MENOR TAXA

TRANSMISSãO da Covid-19 no Brasil atinge menor taxa Covid.  índi-
ce medido pelo Imperial College está em 0,6, o menor observado desde 
abril de 2020 no país.

RELEMBRANDO A “NOITE DO GLAMOUR”- Vou relembrar hoje, 
alguns momentos da tradicional recepção comemorativa  do meu 
aniversário no “Portal Eventos”. Isso não acontece há dois anos, mas 
se Deus quiser, tudo vai passar e voltaremos a festejar em gran-
de estilo. Vou abrir esta página destacando as hortênsias cuidadas 
com muito carinho por Vanilda Miranda, que sempre dão um toque 
especial na decoração, e todos elogiam a beleza desta flor, que por 
incrível que pareça, é produzida aqui na região, mas no sistema de 
irrigação. 

VEJAM OS ESPETACULARES aparadores dos melhores buffets 
da cidade, ou  seja, DUCA & NAZARÉ, MARILUCIA PIMENTA, 
JUSSARA PÁDUA e FAVORITTO.

RECEBENDO, no hall de entrada, Newton e Elizena Pinto Fi-
gueiredo.

COM O JOVEM casal de médicos, o oftalmologista Sebastião 
Rodrigues Rocha Almeida e a dermatologista Juliana Alcântara 
Almeida, formando um belo par.

COM Joaquim Manuel e Luciana Athayde Oliveira com a filha 
Luisa e o genro Bernardo Pitanguy.

FRENTE A FRENTE

EMOLDURADO pelos amigos Jota Avelino e Silvano Tolentino.

COM o deputado Gil e sua esposa, Cristina Pereira.

COM O JOVEM CASAL, Dui e Gaby Macedo

ALESSANDRO e Eliana Mendes.

COM Claudionor e Norma Barral

DE  SÃO PAULO  vieram novamente os jovens  amigos,  o cirurgião 
plástico RAPHAEL  Brasileiro e sua bela e elegantíssima esposa, a em-
presária Rebeca...

MANOEL Boaventura e Márcia Oliveira

RECEBENDO ALUISIO (Lola)  e Cláudia Figueiredo.

COM O QUERIDO CASAL, Rui  e Carminha Brasileiro

RECEBENDO as queridas amigas, CLEONICE e Andréia Laughton.


